



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

hojaldra

En Colombia también se dice hojaldre. Pastel que tiene varias capas crocantes y que generalmente va relleno de dulce de guayaba o arequipe. También se rellenan con carnes. Masa de hoja, milhojas, volován. Pan hojaldrado.

hojeada

Quiere decir cubierto de hojas, con mucho follaje.

holanda

Es el nombre de una región histórica y cultural que se encuentra situada al oeste de Países Bajos o Nederland. Se llamaba Holland y dió nombre al país por mucho tiempo. Reino que fue gobernado por Luis Napoleón I Bonaparte entre 1806 y 1810. El nombre oficial del país actualmente es Países Bajos y su gentilicio Paisbajense o neerlandés. Holanda era también es nombre de un tipo de tela fina del cual se hacían camisas y sábanas.

holandeta

Quiere decir tela para forros. Holandilla.

holandilla

Quiere decir forro, relleno, refuerzo, entretela, guata, lienzo. Pieza de tela.

holanes

Es el plural de holán. Es un tipo de tela o lienzo fino que se utiliza para hacer camisas o también para adornar cortinas.

holártico

Quiere decir que se encuentra dentro del Casquete superior de la tierra, norte, septentrional. ártico o boreal. Es la zona boreal en esencia, la región de la esfera terrestre que se encuentra entre la línea por encima del Trópico de Cáncer, pasa el Circulo Polar Ártico y llega hasta el Polo Norte. Casquete Norte de la Tierra. Es la Zona de menor diversidad biológica.

holbrookia

Quiere decir dedicada a John Edwards Holbrook, un herpetólogo. De Holbrook. Lagarto de Holbrook. Es el nombre de un género de lagartos que pertenecen a la familia Phrynosomatidae. Son conocidos como lagartijas espinosas y solo se encuentran en Norte y Centroamérica. Una característica especial es que poseen "un tercer ojo", ojo pineal u ojo parietal.

hold

No es una palabra del idioma español, sino del inglés. Significa abrazar, agarrar, contener. En un aparato telefónico, indica en espera.

holgabase

holgabase está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Holgábase (con tilde)." siendo su significado:
</br>Es una inflexión de Holgarse. Significa ensancharse, ampliarse, dilatarse, espaciarse, abrirse, extenderse. Prosperar, desahogarse.

holgado

Quiere decir amplio, espacioso. Inflexión de holgar. Apellido de origen español. Apellido de motociclista español que corre en Moto 3. Su nombre completo es Daniel Holgado Miralles.

holganza

Quiere decir período de tiempo dedicado al descanso. Descanso, recreo, ocio, vacación, diversión, solaz. También puede significar apatía, haraganería, ociosidad, inactividad, gandulería.

holgó

Amplió las dimensiones de una prenda, descansó después de un gran esfuerzo, estuvo de ocioso.

holis

Holi, Holly u Holis es una forma común de llamar en Colombia al arbusto de *Pyracantha coccinea* de la Familia Rosaceae. También se le conoce como Mortiño. Sus frutos son comestibles para las aves.

holísticas

Pertenciente o relativo al Holismo. La holística es una tendencia o corriente que analiza los eventos desde el punto de vista de las múltiples interacciones que los caracterizan. El holismo supone que todas las propiedades de un sistema no pueden ser determinadas o explicadas como la suma de sus componentes. En otras palabras, el holismo considera que el sistema completo se comporta de un modo distinto que la suma de sus partes.

holiwis

Es un término que se volvió de uso popular en WhatsApp: Es simplemente un saludo y quiere decir hola.

hollar

Quiere decir comprimir o aplastar algo con los pies. Pisar, dejar huella. Puede también significar humillar o despreciar.

hollejo

En Colombia es la parte sólida residual de la caña, después de sacarle el zumo en el trapiche. Orujo, bagazo. Material sólido de desecho en un trapiche. Piel residual de la uva después de la pisa. Piel de algunos cereales y de algunas frutas. Cáscara. Residuos de piel que quedan por una escoriación.

hollejudo

De hollejo duro y áspero. Que tiene sobresalientes en la piel o cáscara. Que tiene hollejos u orujos.

holly

Holy, holi, holly, joli u holis son unas formas comunes de llamar en Colombia al arbusto de *Pyracantha coccinea* de la Familia Rosaceae. También se le conoce como Mortiño. Sus frutos son comestibles para las aves.

hollys mortiños

En Colombia son dos nombres de un arbusto que produce frutos muy apetecidos por las aves. También se puede usar holy, holi, holly, joli u holis que son unas formas comunes de llamar en Colombia al arbusto de *Pyracantha coccinea* de la Familia Rosaceae. También se le conoce como Mortiño. Sus frutos son comestibles para las aves. Existe otro arbusto llamado mortiño y conocido también como camueza o agraz silvestre. Es de la familia Ericaceae y su nombre científico es *Vaccinium meridionale*.

holmia

Es el nombre de un género de artrópodos extintos, llamados trilobites. Vivieron en el Cámbrico Inferior en territorios de lo que es hoy Marruecos, Polonia y Escandinavia. Nombre de un asteroide.

holo

Es una clase token o criptomoneda. También es un tipo de aplicación que permite a sus usuarios hacer transacciones en criptomonedas.

holocausto

Nombre con el que se conoce la persecución y exterminio del pueblo judío, auspiciado por los nazis durante la Segunda Guerra Mundial. Genocidio del pueblo judío por parte de los nazis. En Hebreo se denomina Shoa y traduce catástrofe. Para los nazis era la "Solución Final" de la cuestión judía (Endlösung).

holocracia

Sistema organizacional o de gobierno en el que no existen jerarquías, todos son iguales y las decisiones se toman por acuerdo y en sentido horizontal.

holodactylus

Quiere decir de dedo único (de dedos iguales). Es el nombre de un género de lagartos nocturnos o geckos que pertenecen a la familia Eublepharidae.

holodomor

También es conocido como Holocausto Ucraniano o Genocidio Ucraniano. Tragedia Nacional de Ucrania, ocurrida entre 1932 y 1933 en el que murieron entre 2 y 5 millones de ucranianos de física hambre, debido a las políticas de José Stalin. Afectó otras regiones de la Unión Soviética y afectó a casi 12 millones de personas. La palabra Holodomor traduce "matar de hambre".

holoendemia

En Epidemiología es la endemia que afecta a un porcentaje mayor al 75% de una población o sea más de las tres cuartas partes.

holy

Holy, holi, holly, joli u holis son unas formas comunes de llamar en Colombia al arbusto de *Pyracantha coccinea* de la Familia Rosaceae. También se le conoce como Mortiño. Sus frutos son comestibles para las aves.

homalophis

Quiere decir serpiente plana, de vientre plano, como el piso. El término se forma de las raíces homalos (piso, plano) y ophis (ofidio, serpiente). Es el nombre de un género de serpientes que pertenece a la familia Homalopsidae. Solo se encuentran en Borneo y solo existen 2 especies.

homam

Es un nombre de varón usado en los países árabes, que quiere decir afortunado, suertudo o también héroe, famoso. Nombre de una estrella. El nombre es de origen árabe. También es denominada Humam o estrella de la Suerte, estrella de la suerte del héroe. Para los astrónomos también es denominada Zeta Pegasi, Z Pegasi, Z Peg o 42 Pegasi. Perteneció a la Constelación Pegaso. Nombre de un futbolista de origen catari, cuyo nombre completo es Homam Ahmed. Tiene 23 años.

humboldt

humboldt está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Humboldt." siendo su significado: </br>El término correcto es Humboldt. Es el apellido del biólogo (geógrafo, naturalista, astrónomo) alemán Alexander Von Humboldt. Su nombre completo era Friedrich Wilhelm Heinrich Alexander Freiherr von Humboldt. En Colombia es el nombre del Instituto dedicado al estudio de la Fauna Silvestre Colombiana.

hombrazo

Puede significar empujón o carga causada con el hombro. Aumentativo de hombre, hombre grande.

hombre gol

Jugador de fútbol que hace muchos goles en un equipo, muchas veces sin ser delantero o volante. No necesariamente es un artillero o ariete, aunque sean sinónimos, pues en un momento dado puede ser hombre gol un defensa o arquero, como por ejemplo Jerry Mina o anteriormente Rogério Ceni y Chilavert. Jugador anotador, convertidor, goleador. ïchichi, Balón de Oro, Goleador, artillero, ariete, anotador, convertidor.

hombre rana

Es una forma curiosa y ya poco usada para referirse a un buzo. Persona que se desplaza bajo el agua ayudada con un equipo de aire comprimido u oxígeno.

hombres gol

Es una forma de llamar a un goleador o jugador de fútbol que anota muchos goles. Coloquialmente se pueden denominar romperedes o artillero. Pichichi, botín de oro.

hombro

Es la parte externa del cuerpo de un hombre o animal que corresponde a la articulación que une la clavícula y el húmero. Parte del cuerpo humano donde se une el tronco con el brazo. Parte de la prenda de vestir que va desde el cuello hasta donde comienza el brazo.

home federal savings

Son palabras del idioma inglés y quieren decir en su orden casa, federal y ahorro. Ahorros de la Casa Federal.

homeopáticas

Plural de homeopática. Quiere decir relacionado con la homeopatía. Tipo de sustancias medicamentos preparados mediante la dilución infinitesimal de sustancias tóxicas o minerales en agua o alcohol. Etimológicamente quiere decir que producen efectos similares a una enfermedad.

homeostasia

En Medicina es el equilibrio en el medio interno del cuerpo, dado en los sistemas endocrino y nervioso. Se logra detectando cambios y tomando medidas para compensarlos.

homeostasis

También es válido homeóstasis. Quiere decir mantenerse igual, en un mismo estado. Son todos los fenómenos de autoregulación, que conducen a mantener constante la composición y propiedades del medio interno de un individuo. Mantener el equilibrio.

homeotermo

Quiere decir de sangre caliente. De temperatura en la sangre ajustada al calor de su cuerpo, y hace referencia a los animales vertebrados y en especial a los mamíferos.

homero

Es un nombre de varón de origen griego que significa el que no ve (el que es ciego). También significa prenda, garantía, rehén. Nombre del poeta griego, autor de La Ilíada y la Odisea. También es uno de los nombres que recibe un árbol, al que también se le conoce como aliso común, alno, chopo, aliso negro, alisa, panblando, pantierno. Su nombre científico es *Alnus glutinosa* y pertenece a la familia *Betulaceae*. En informática es el nombre de un Software que se utiliza para gestión en librerías y bibliotecas.

homéricos

Todo lo referente a Homero o sus obras.

homiletica

homiletica está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Homilética" siendo su significado: </br>El término correcto es Homilética. Es la rama de la teología que se encarga del estudio del Sermón o del Discurso Religioso. Análisis o conversación sobre las Homilías.

homínidos

Es el nombre de la familia de los primates catarrinos capacitados para caminar en dos pies y erguidos, con buena capacidad intelectual y diestros en el manejo de sus manos. Es la españolización de la palabra *Hominidae*. Familia animal a la que pertenece el hombre (*Homo sapiens*).

homo homini lupus

Es una locución latina, que significa el hombre es el lobo de los hombres. Significa que el peor enemigo de la especie humana es el mismo hombre.

homo vice

Vice es una publicación en formato de revista con noticias especialmente dirigidas a la gente joven y con formatos mucho más especializados como *Homo Vice* que es dirigido al mundo Gay.

homofonas de haceros

Haceros es una inflexión de hacer, poco usada (Quizá , solo se utilice en poesías.....). Sus homófonas podrían ser: aceros, plural de acero (aleaciones de hierro y carbono), Aceros también es un apellido de origen español; aseros (plural de un programa de televisión, llamado Asero) y Azeros, que es el nombre de una empresa privada Norteamericana dedicada a prestar los Servicios de Salud Integral (se llama Azeros Healthcare y fue creada por de Ronald Zoeller).

homogenea

El término correcto es homogéneo (con tilde). Quiere decir que mantiene sus condiciones o cualidades en toda su extensión o integridad. Pareja, uniforme, tersa, suave, similar, semejante, equilibrada.

homogenidad

Es la cualidad que permite que un conjunto de cosas sean muy similares o iguales. Que tienen las mismas características. o el mismo origen.

homología

Quiere decir parentesco, relación, afinidad, semejanza. En Biología es la relación de correspondencia o afinidad de varios organismos diferentes pero que tienen un origen común.

homonota

Quiere decir de dorso igual. Es un tipo de gecko, que pertenece a la familia Phyllodactylidae. Solo se encuentran en Sudamérica.

homopus

Quiere decir de patas iguales, de patas idénticas. Es el nombre de un género de tortugas (las más pequeñas del mundo), que pertenecen a la familia Testudinidae. Solo se encuentran en Namibia y Sudáfrica. También se les llama padlopers o tortugas del Cabo. Son de las especies más traficadas como mascotas, pero no soportan el cautiverio.

homoroselaps

Es un género de serpientes venenosas de la familia Lamprophiidae. Se encuentran en Sudáfrica. Son llamadas serpientes manchadas o serpientes arlequín. Homoroselaps, quiere decir muy cercanas o muy próximas, adyacentes o afines a las Elaps o Elapidae (serpientes venenosas). Serpientes venenosas muy cercanas o parecidas a las elápidas.

homosigota

Es un término de biología y el término correcto es homocigota, con c. Quiere decir que es una célula o embrión que se formó de la unión de dos células sexuales o alelos de la misma connotación genética. Homozigota.

homunculo

El término correcto es homúnculo. Quiere decir hombrecillo, hombre pequeño y débil. En ciencia ficción, pequeño hombre creado por científicos.

honda

Es un apellido de jugador de fútbol japonés. marca de motocicletas japonesas y el nombre de un municipio colombiano en el departamento de Tolima. Arma que sirve para arrojar piedras. Arma que utilizó David contra Goliat. También quiere decir profunda, abismal, bala o intensa, fuerte.

honda y onda

Son los nombres de dos ciudades. Honda, en el Departamento del Tolima en Colombia es conocida como "La Ciudad de los Puentes", Es un Puerto Sobre el Tío Magdalena y también la cruza el Río Gualí. Onda, es un Municipio y una Localidad en la Comunidad Valenciana, en España. Es irrigado por los Río Mijares y Sonella.

hondera

Es lo mismo que resortera, tirachinas, cauchera. Es un elemento o artefacto infantil, conformado por un pedazo de cuero y unas tiras de caucho. Se utiliza para arrojar pequeñas piedras, en la caza de pájaros o lagartijas.

hondo

Puede significar profundo, abismal, bajo, insondable, fondo. También puede significar intenso, muy fuerte. Nombre de un río fronterizo entre México y Belice. Nombre de una localidad japonesa que pertenece a Kumamoto. Nombre que anteriormente se daba al archipiélago de Honshú y a la Isla principal en Japón.

hondoa jota

No es locución del español, sino del Euskera. Significa "Varado", "Con desperfectos".

hondonada

Lugar que se encuentra por debajo del nivel de sus alrededores. Hoya, terreno bajo, terreno hondo. Depresión cuenca, cañón.

honduras

Plural de hondura. profundidad, fondo, sima, abisal, hondonada. Nombre de un país Centroamericano, cuya capital es Tegucigalpa. Nombre de un Golfo y de un cabo en ese mismo país y sobre el Mar Caribe. Nombre de un Buque de la Armada de Argentina. El nombre indígena original de Honduras Hibueras o Higüerass era Weyimollan, que en lengua nahuatl significa lugar de los grandes guisos. Por los conquistadores fue denominada Nueva Extremadura. También se le ha denominado Hibueras o Higüeras.

honestas

Plural de honesta. Quiere decir pulcras, íntegras, probas, decentes, honradas, dignas, leales, virtuosas.

honestidad

Es la cualidad de las personas que actúan correctamente. Moral, ética, decencia. Cualidad de ser honesto.

honeycrisp

No es una palabra del idioma español. Es una palabra del idioma inglés. Quiere decir miel crujiente.

hongouts

hongouts está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Hangouts" siendo su significado: </br>El término está mal escrito. Lo correcto es Hangouts. Es el nombre de una aplicación desarrollada por Google, en reemplazo de Google Talk. Es una multiplataforma de mensajería instantánea.

honistidad

El término correcto es honestidad. La calidad del Honesto. Compostura, decencia y moderación en las personas, acciones y palabras. Recato, pudor, urbanidad, modestia. Honradez, moralidad, decoro, pureza.

honradez

Es la cualidad del ser humano que se manifiesta en respetar el bien ajeno. Integridad, probidez, honestidad, decencia, dignidad, lealtad, legalidad.

honrado

Quiere decir que ha sido tratado con honor. Venerado, respetado, distinguido. También que ha actuado con honradez. Íntegro, probo, leal, digno, honesto, decente.

honrados

Plural de honrado. Quiere decir que se tratan con honor. Venerados, respetados. Personas que actúan con honradez. Probos, leales, correctos, decentes, íntegros, honestos.

honrarme

Respetarme a mi mismo, ennoblecerme, , ensalsarme, alabarme, venerarme, enaltecerme. Establecer o demostrar que merezco sobresalir por encima de los demás en determinado tema. Darme méritos.

hooka

Es una de las formas de llamar a una pipa de agua o cachimba. También suele ser denominada narguile, narguilé, hookah o shisha. Dispositivo que se utiliza para fumar tabaco.

hookah

Es otra de las formas de llamar a una pipa de agua o cachimba. También suele ser denominada narguile, narguilé, hooka o shisha. Dispositivo que se utiliza para fumar tabaco. Se considera que fumar tabaco en una hookah es hasta 100 veces más nocivo y adictivo que el cigarrillo.

hooked on jesus

Significa Atrapado por Jesús. Demuestra el beneplácito de ser Cristiano.

hookiado

Es una manera coloquial de decir enganchado, contratado, en el lenguaje chicano.

hooliganismo

Movimiento de los hooligans. Desorden generado por los hinchas apasionados ingleses, que por lo general se embriagan, causan desmanes y casi nunca disfrutan de los partidos. Vandalismo.

hoplita

Nombre dado a un soldado del antiguo ejército griego (infantería pesada), que por lo general portaba un escudo pequeño circular llamado hoplón, para defenderse.

hoplocephalus

Quiere decir con una arma en la cabeza. Es el nombre de un género de serpientes venenosas de la familia Elapidae. Son endémicas de Australia.

hoquixpil

Es una palabra de origen Nahuatl. Quiere decir muchacho, chico, niño. jovencito, adolescente. Es sinónimo de chilpayate.

hora del té

Es la hora exacta en la que los ingleses acostumbran a tomar té y comer galletas. Corresponde al período de 3 a 5 de la tarde. En Colombia utilizamos la frase "hora del té" para decir a la hora de la verdad, en el momento preciso, cuando se deba o se requiera. El momento álgido, el más importante, crítico.

horca

Es también una forma de llamar al tridente o cuatridente, una herramienta para mover el heno. Pala con ganchos o dientes. Horquilla, horqueta, horquetilla. Furca.

horcajadas

Quiere decir sentarse horqueteado o sea con las piernas abiertas. Manera de sentarse para montar a caballo.

horchata

En Maracaibo, Venezuela es una bebida refrescante preparada con Ajonjolí, agua, hielo y azúcar.

horcon

El término correcto es horcón, con tilde. Madero fuerte u vertical donde se amarra el ganado en un corral. Horca grande. Soporte o columna de madera en una construcción. En Colombia es también un botalón o madero vertical grande y grueso, que se clava en el suelo en medio de los corrales o los potreros. Su objeto es servir de amarre o apoyo en las faenas de ganadería, horqueta, horcón.

horcón

Es un madero grande y largo, hincado verticalmente en el suelo. Tiene la función de ser amarre y apoyo en las faenas de ganadería. Botalón. Apoyo o soporte de un yunque. Es también el nombre de un pueblo en la Región de Valparaíso.

horda

Es un grupo de gente que anda armada y sin control. que no pertenece al ejército. Pandilla. Comunidad integrada por elementos que se unen de manera simple con escasos lazos sociales o religiosos. Grupo de gentes desordenadas e indisciplinadas.

hordas

Grupo de personas que se desplaza arrasando con lo que encuentran. Es el plural de horda. Es sinónimo clan, etnia, tribu, tropa, tropel, pandilla, caterva, cuadrilla, turba, populacho, plebe, cáfila.

hordio

Es uno de los nombres comunes que se da a la cebada común. también se le llama ordio, negrillo, malta, cebadilla o corona. Su nombre científico es *Hordeum vulgare* y pertenece a la familia Poaceae.

horee

horee está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Horee." siendo su significado: </br>Quiere decir dejar pasar las horas, dejar pasar el tiempo.

horizontes

Lo que se ve a lo lejos. Plural de horizonte. Confín, lejanía, distancia, lontananza, fondo. También es perspectivas, futuro, posibilidades.

horma

Quiere decir molde, modelo, moldura, plantilla, diseño, módulo, ejemplo. También puede significar tapia, pared de piedras.

hormeño

Es un apellido de origen Vasco. También existe sin h. Quiere decir que es natural de Huerméneces un municipio de la Provincia de Burgos, en la Comunidad Autónoma de Castilla León, de la Comarca de Odra-Pisuerga (Partido de Burgos). También existe Huerméneces del Cerro que es un municipio de la Provincia de Guadalajara en la Comunidad

autónoma de Castilla-La Mancha. Casi no tiene habitantes.

hormiga

Nombre de un extenso grupo de insectos que pertenece a la familia Formicidae. Hace referencia al ácido fórmico que inyectan. Sin insectos eusociales. Pertenecen al Orden Himenoptera (de alas membranosas). En Astronomía, es el nombre de una Nebulosa de la Constelación de Norma. En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Putumayo. También se le conoce como Valle de Guamuez. En Colombia, persona muy trabajadora y constante.

hormigonar

Es la actividad de aplicar hormigón a una estructura o construcción. En Arquitectura e Ingeniería Civil es colocar en un molde y poner a fraguar, una mezcla de agua, cemento, arena, piedra y gravilla. Mezclar agua, cemento y agregados,

hormigón

Es un aumentativo de hormiga. Es una hormiga muy grande. Bachaco. Es también el nombre de una mezcla muy resistente empleada en construcción que tiene cemento, arena, grava y agua. Es el nombre de una enfermedad que ataca a los bobinos en las pezuñas y de otra enfermedad que a algunas plantas en la raíz.

hormigueros

Plural de hormiguero. Nombre de los nidos de las hormigas. Nombre que se da a algunos animales que comen hormigas, como el oso hormiguero o a algunos pájaros que también las comen.

hormiguillo

Quiere decir comezón, piquiña, rascadera, hormigueo. Es también una enfermedad de los equinos y en los bovinos que hace que los cascos se vayan pulverizando. Se produce por exceso de humedad. Pérdida de la queratina por acción de hongos. Casquera. Seguidilla o fila para pasar materiales en una emergencia.

hormona

En Fisiología es una sustancia química que es segregada por una célula especializada, que generalmente se encuentra en una glándula endocrina. Se le conoce también como mensajera química del cuerpo. Viajan por el torrente sanguíneo hacia los tejidos y órganos del cuerpo.

hormuthia

Quiere decir dedicado a Hormuth, en honor a Hormuth. Hormuth es un nombre de mujer en alemán y hace referencia a Hormuth Kopff, la esposa de August Kopff un astrónomo alemán. Hormuthia, es el nombre de un asteroide (805)

hormuthia-

Quiere decir dedicada a Hormuth, en honor a Hormuth. Hormuth es un nombre de mujer en Alemán y hace referencia a Hormuth Kopff la esposa de August Kopff, un astrónomo Alemán. Hormuthia es el nombre de un asteroide (805).

horneada

Quiere decir asado o cocido al horno. Es una inflexión de hornear, que quiere decir asar o cocinar en un horno. Significa que algo fue sometido al fuego en un espacio cerrado.

hornilla

En Colombia fogón, estufa, hornillo, cocineta. Elemento de cocina para calentar o hervir. Por lo general es pequeña y usa combustibles como petróleo o gasolina.

horno

Que genera calor. Recinto cerrado que mantiene el calor y se utiliza para asar cosas u hornearlas. En Colombia también se usa como sinónimo de caliente.

horogenicas

La palabra correcta es orogénicas, sin h y con tilde. Quiere decir relacionadas con el origen o formación del relieve, con los pliegues del suelo en el terreno. Que tienen que ver o se relacionan con la orogenia.

horologio

Es un tipo de reloj de pies. Es un reloj que permite saber la hora, de acuerdo a la longitud de la sombra que se proyecta sobre el suelo.

horometría

Es la ciencia o el arte de medir y dividir el tiempo.

horonda

El término correcto es oronda, sin h. Quiere decir ufana, orgullosa, vanidosa, petulante.

horos

Era un mojón o señal elaborada en piedra, que se utilizaba en la Antigua Grecia para delimitar los terrenos o propiedades.

horqueta

Rama del árbol que se divide en dos. Bifurcación de una rama o de algo. Estaca de dos puntas. Horcón. En Colombia es también el nombre de un hermoso Páramo y cerro. ubicado en el municipio de Abriaquí (Departamento de Antioquia). Cerro de La Horqueta.

horquilla

Anomalía o defecto del cabello, que causa la resequedad en el mismo. Se caracteriza por la partición o división de las puntas. Diminutivo de horca. Vara o palo que termina en dos puntas. También es una forma de llamar al tenedor de una bicicleta, donde se soporta la rueda delantera.

horra

Vaca que no está preñada ni produce leche. Persona que fue esclava y alcanzó la libertad. Libre, exenta, desembarazada.

horrazkera

No es palabra del idioma español sino del Euskera. Significa Peinado.

horrenbestez agur

Son palabras en Euskera que significan Adiós, despedida. Largo adiós o larga despedida. Despedida larga y sin deseos

de partir.

horrenda

Quiere decir que causa horror, que aterra. Significa horrorosa, horrible, muy fea. Horripilante, espeluznante, siniestra, espantosa, repulsiva, terrible.

horrendo

Quiere decir que causa horror, que aterra. Significa horroroso, horrible, muy feo. Horripilante, espeluznante, siniestro, espantoso, repulsivo, terrible.

horreo

Es más indicado hórreo. Es una palabra de origen latino que significa granero. Depósito de granos, bodega de granos. Troja, troj, almijar.

horribilis

Es una palabra en Latín que significa horrible, horroroso, muy feo, que aterra, terrible. También significa en Latín sin fortuna, de gran infortunio, infortunado.

horrible

Quiere decir muy feo, horrendo, que causa horror. Terrible.

horribles

Plural de horrible. Significa que es extremadamente feo. Quiere decir que causa horror. Horripilantes, feos.

horripilantes

Quiere decir que causan horror, que son horribles, muy feas. Tenebrosas, aterradoras, espeluznantes, espantosas, impresionantes, estremecedoras, repugnantes.

horrisonas

El término correcto es horrísonas, con tilde. Quiere decir que causan horror con su sonido. Que suenan horrible. Que producen un ruido infernal o espantoso.

horrizonos

El término correcto es horrísonos u horrísono. Quiere decir que producen un ruido que causa horror. Ruido lúgubre de de ultratumba. Ululado, terrorífico..

hortelana

Persona que cultiva hortalizas. Persona que cultiva en una huerta. Persona que ejerce la horticultura. Nombre de una ave en España. Su nombre científico es Emberiza hortulana, que pertenece a la familia Emberizidae. También es denominada escribano.

hortelano

Hombre que cultiva en una huerta, Persona que cultiva y produce hortalizas.

horticultor

Persona que cultiva hortalizas. Persona que cultiva en una huerta. Persona que ejerce la horticultura.

horticultora

Persona que cultiva hortalizas. Persona que cultiva en una huerta. Persona que ejerce la horticultura. Mujer que cultiva en una huerta, que cultiva hortalizas.

horto

En Gallego y Portugués quiere decir huerta. También se utiliza como prefijo en el mismo sentido.

hoscamente

Quiere decir con trato hosco, de manera o forma muy hosca. Quiere decir que es de forma antipática, intratable, seca, arisca, áspera, amenazadora, adusta, huraña, ceñuda,

hosco

Quiere decir arisco, huraño, antipático, seco, adusto.

hosear

El término correcto es hocear (con c) u hozar. Quiere decir hacer huecos con el hocico, haciendo referencia a los cerdos o los jabalíes. Osear, sin h y con s, es cazar osos o esconderse durante un juego en madrigueras o cuevas.

hospiciano

Quiere decir huérfano, abandonado. Persona que se encuentra en un hospicio o albergue. Que se encuentra en un asilo. Inclusero, guacho, expósito.

hospicio

En Colombia Hospicio es sinónimo de albergue, amparo, orfanato. Es un lugar donde se reciben y se atienden personas abandonadas o necesitadas, en especial niños o ancianos.

hospital

Quiere decir sanatorio o nosocomio. Lugar donde se hospedan o internan los enfermos para ser curados.

hostia

Que se ofrece en sacrificio, víctima del sacrificio. Es el trozo de pan ácimo o una pequeña olea circular elaborada de trigo que se emplea en la misa para consagrarla y luego darla a los fieles y al oficiante en la comunión.

hostilidades

Significa agresiones, enfrentamientos, combates, ataques, guerra.

hostilidadesmilitares

Agresiones utilizando el ejército, ataques armados.

hot

Es una palabra del idioma inglés que significa caliente, caluroso, cálido. De temperatura alta.

hota

O también jota. Es el nombre de un baile tradicional español. Es también el nombre de una planta agavácea de usos medicinales. Se utiliza como coagulante.

hotel

Quiere decir hostel, hospedaje. Sitio donde se brinda hospedaje a los viajeros. Albergue, hostería, alojamiento.

houngan

En lengua Creole es la manera de llamar a un oficiante, chamán o sacerdote de los rituales de vudú. Se utiliza especialmente en Haití. En femenino se utiliza Mambo (sacerdotisa).

housing

Es una palabra del idioma inglés que significa acomodación, alojamiento, vivienda, hospedaje, cubierta.

howto

Howto, o mejor How to, son términos del idioma inglés y de la jerga de la informática. Quiere decir "como hacer"...En esencia son indicaciones sencillas y precisas para ejecutar algo. En español nos es suficiente con decir "Como".

hoy

Ahora, este momento, este día, momento actual, actualidad. Nombre de un programa televisivo matutino de Televisa. Nombre de una canción de Jamby El Favor. Nombre de un periódico español en Extremadura. Nombre de un periódico de república Dominicana.

hoy es el onomástico de Juan

Quiere decir que hoy es la fecha de nacimiento de Juan. Hoy es el cumpleaños de Juan.

hoya

Llanura o parte plana rodeada de montañas. Quiere decir cuenca, depresión, concavidad u hondonada. También puede significar tumba, sepultura, fosa, sepulcro.

hoyanco

Quiere decir hueco, hoyo, herida, bache, poza, hundimiento, daño en una vía.

hoye

Es una inflexión de hoyar. Quiere decir hacer huecos para sembrar en un cultivo.

hoyo

Quiere decir orificio, hueco, perforación, agujero, foso, zanja, bache. Perforación donde se emboca la bola en el juego del golf.

hozadura

Es el nombre que se da a la huella o señal que dejan los jabalíes o los cerdos, después de hozar en busca de comida. Huecos, hoyos.

hozar

Es la acción de abrir huecos en el suelo con el hocico. Actividad característica del jabalí y del cerdo, consistente en excavar en el suelo con su hocico en busca de comida.

hórreo

Silo. Lugar destinado para el almacenamiento de granos. Granero.

hórrido:

Quiere decir que causa mucho horror. Significa horrendo, espantoso, terrible, horroroso.

hp

Es la abreviatura de Caballo de Fuerza (Horse Power). También es la abreviatura de Hewlett Packard, el nombre de una empresa alta tecnología de Estados Unidos. En Colombia es la abreviatura del insulto mayor.

html

En informática es el código usado para las páginas web. Traduce Lenguaje de Marcas de Hipertexto por las siglas en inglés de HyperText Markup Language. Componente básico de la web.

hu turutas

hu turutas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Turutas" siendo su significado: </br>Pequeños juguetes de plástico o de madera que se usan como cornetas y que producen un ruido de turututú.

huaca

Es una palabra de origen Quechua que significa tumba, sepulcro, entierro. También se puede usar guaca o waca. Sitio sagrado y de culto a los muertos.

huacales

huacales está incorrectamente escrita y debería escribirse como "En Colombia decimos Guacales" siendo su significado: </br>Los huacales o guacales, son armazones de madera que se utilizan para embalar y proteger productos delicados que se envían como remesas, Existen huacales o guacales también para proteger animales, especialmente las mascotas. Vasijas.

En México le dicen Huacal al árbol de Totumo, cuyo nombre científico es Crescentia cujete de la familia Bignoniaceae y le dicen huacales a los frutos, a las totumas o totumos. Tiene origen en la palabra Huacalli de la lengua azteca.

huacatay

Es el nombre de una planta parecida a la yerbabuena. Se utiliza como condimento y también es medicinal. Su nombre científico es Tagetes minuta y pertenece a la familia Asteraceae. también es conocida como chinchilla, amorseco, floramar, asnayuyo, suico, quinchihué, manzanilla silvestre o menta americana.

huachacote

Es uno de los nombres comunes que se da en el Estado de Morelos en México, a un árbol, que también se conoce con el nombre de guachacote (Morelos), nance, nanche y nacerol (Chiapas), manzanita o manzanito (Jalisco), nanche de

monte. Su nombre científico es *Malpighia mexicana*, de la familia *Malpighiaceae*. Es una especie endémica mexicana. Tiene frutos en drupa, ácidos, comestibles.

huachicol

En lengua Nahuatl quiere decir de color rojo, colorado, rojizo. Es una manera de llamar en México a un licor adulterado o de contrabando o también, a un tipo de combustible robado y alterado.

huachicolero

En México, persona que comercia con licores de contrabando o adulterados. También es un ladrón de combustibles o que los adultera para comercializarlos.

huaco

Quiere decir mueco, que no tiene dientes, desdentado. Pieza de cerámica de las culturas andinas. Es apellido de origen indígena en Perú y Ecuador.

huaiño

Es el nombre de un género musical y de una danza típica. propia de la Zona Andina (desde Chile hasta el Sur de Colombia). También se le denomina huayno y huayño. La palabra en Aymara antiguo quiere decir trote.

huaipe

Huaipe es lo mismo que mopas, hilachas o hilazas. Son fibras de algodón burdas. Se utilizan para absorber sobre todo grasas en superficies lisas. También se usan de relleno en cojinería y en limpiezas de derrames de crudo de pequeñas dimensiones.

huaje

Huaje, guaje, hediondilla, zarzilla, acacia forrajera, leucaena, liliaque, guaslim son nombres comunes con los que se conoce la planta *Leucaena leucocephala* que pertenece a la familia *Fabaceae*. Es originaria de México.

huajó

Es uno de los nombres de una planta de la familia *Marantaceae*. Recibe otros nombres comunes: pegujó, pehuajó, platanillo, caporuno. Su nombre científico es *Thalia geniculata*. En Argentina es el nombre de un arroyo en la Provincia de Corrientes.

huajó o caporuno hoja de queso

Son varios de los nombres comunes que recibe la planta de la familia *Marantaceae*, *Thalia geniculata*. En Colombia le decimos platanillo.

hualca

También se usa gualca. En el Sur de Colombia y en Ecuador, quiere decir collar, especialmente si es de piedras o chaquiras.

hualputra

Es uno de los nombres comunes de una planta leguminosa y forrajera. También se le conoce como trébol carretilla, alfalfa secano, carretón, carretón cadillo, merga, mielga, abejana. Su nombre científico es *Medicago polymorpha*. Pertenece a la familia *Fabaceae*.

hualusa

Es uno de los nombres comunes de una planta de tubérculos comestibles. Pertenece a la familia Araceae. También es llamada ocumo, yaro, malanga, quequesque. Su nombre científico es *Xanthosoma sagittifolium*. Sus hojas y tallos tienen sabor picante.

huambisas

Los Huambisas es una comunidad indígena del Perú que viven en la amazonia peruana, provincias de Condorcanqui y del Datem del marañón. Su lengua es en Humabisa, derivada de las lenguas Jívaras. También les dicen Wampis, Guampis o Guambisas.

huambra

Huambra es una palabra usada en Ecuador y significa niño. En Colombia decimos Guámbito o güipa.

huana

Una de las formas de los mexicanos llamar a la Marihuana. Apócope de Marihuana. Marihuana picada y mezclada con algo de Hash.

huanacaxtle

Es uno de los nombres comunes de un árbol. También es llamado guanacaste, orejero, oreja de riñón, caracaro, corotú, piñón de oreja, parota, pich, Su nombre científico es *Enterolobium cyclocarpum* y pertenece a la familia Fabaceae.

huanca

Es una palabra de origen Quechua que significa piedra. Nombre que se da a la lengua Quechua que se habla en la Provincia de Junín, en el Perú. Nombre de un pueblo Inca que habitó las Provincias de Concepción, Huancayo y Jauja, en el Perú. También se dice wanka. Nombre de un monolito que se encuentra en la Plaza Principal de Huancayo.

huanuquea

Quiere decir relativa a Huánuco, que pertenece a Huánuco. Huanuqueña. Huánuco es el nombre de una ciudad, un distrito, una provincia y un departamento en Perú.

huaorani

Es uno de los nombres dados a un pueblo indígena en la Amazonía Ecuatoriana. También son denominados Waoranis, Ushiris, Avijirias, Waodani o Sabela. De manera despectiva Aucas.

huapango

El huapango o guapango es un tipo de danza muy cadencioso originario de México. Se caracteriza por un taconeo fuerte sobre el tablado. También es llamado son huasteco. La palabra huapango es de origen Nahuatl y significa leño o tabla de madera o de árbol.

huarache

El término correcto es huarache o guarache. En Michoacán, México, quiere decir sandalia. Calzado muy sencillo conformado por una planta de cuero y una tirilla del mismo material. Arrastradera. También es una clase de comida o postre. Antojo o pasaboca.

huarache}

El término correcto es huarache o guarache. En Michoacán, México, quiere decir sandalia. Calzado muy sencillo conformado por una planta de cuero y una tirilla del mismo material. Arrastradera.

huarachicuy

Era el nombre de la fiesta de graduación de los hombres incas que ingresaban al ejército imperial, por eso también era llamada la fiesta de los hombres o la fiesta del pantalón, fiesta de la valentía. "Mes de la Gran Fiesta del Sol y Gran Señor", que equivalía a nuestro mes de diciembre.

huarique

También se usa warique. Es una palabra de origen Quechua. Quiere decir en Perú, guiso mal preparado o descompuesto. Comida que no se debe consumir. Comida que te puede causar problemas estomacales. Por extensión restaurante de muy mala calidad o asepsia.

huarmi

Es una palabra de origen quechua que quiere decir mujer, esposa. Warmi. En español es también el nombre de una planta tóxica de usos medicinales. También es llamada caángay, caápetay, chiva, flor lila, hierba de perro, hierba de Santa Lucía, hierba hemostática, manrubio, mastranto, mentastro, niambu, sesumpate, tetina o yerba de chino. Su nombre científico es *Ageratum conyzoides* y pertenece a la familia Asteraceae.

huarmillita

Diminutivo de Huarmilla o huarmiya, palabra quechua que significa mujer buena que cuida bien sus hijos y su hogar.

huasa

Es un pequeño animal carnívoro. Es uno de los nombres comunes que recibe el perro o perrito de monte. También es llamado mono nocturno, mico nocturno, cusumbí, martucha, martilla, mono michi, cuyuso, cusumbo, cuchumbí, mico león, cuchicuchi. Se encuentra en los bosques de Centro y Sudamérica. Su nombre científico es *Potos flavus* y pertenece a la familia Procyonidae. También era el nombre de un pueblo indígena chileno ancestral y es una forma de llamar a la población campesina y mestiza.

huasaí

Es uno de los nombres comunes que tiene una palmera con frutos comestibles. Es también denominada asaí, murrapo, azaí, murrapo, manaca, naidí. Su nombre científico es *Euterpe oleracea* y pertenece a la familia Arecaceae. Sus frutos son muy nutritivos.

huasamandrapa

También se usa guasmandrapa. En Perú y algunas partes de Ecuador y de manera vulgar, quiere decir pene, órgano sexual masculino. En la Costa Atlántica de Colombia y del mismo modo vulgar, se usan guasamayeta o mondá.

huasanga

En México es un tipo de son huasteco mexicano, propio de del Estado de Veracruz, en el que se trova y se dicen coplas. Es el nombre de una canción interpretada por Café Tacuba. Hay otra canción llamada de La Guasanga interpretada por Tlen Huicani. En Perú es un apellido de origen indígena amazónico. En lengua quechua guasanga, huasanga o wasanqa, quiere decir adúltero, infiel.

huascas

En Colombia huascas o mejor aún guascas es el nombre de unas hierbas de uso culinario. Son el condimento especial

del Ajiaco, plato típico bogotano. Su nombre científico es *Galinsoga parviflora*. A veces es llamada también galinsoga, pajarito. En Perú le dicen pacoyuyu y en Argentina albahaca silvestre o seatilla.

huasipichay

Es la fiesta de inauguración de algo, especialmente una casa u hogar nuevo. Estrene. Es un término ecuatoriano y del sur de Colombia..

huave

Es lo mismo que mareño. Nombre de un pueblo indígena mexicano radicado en el istmo de Tehuantepec (Golfo y Costa de Oaxaca). Es también el nombre de la lengua que ellos hablan. Es una lengua aislada hablada por un pueblo indígena de Oaxaca, en México.

huaya

Es otra de las formas de llamar al mamoncillo en Puerto Rico y México. También le dicen guaya. Es el nombre de un árbol y sus frutos. El nombre científico del árbol es *Melicoccus bijugatus* y pertenece a la familia Sapindaceae. También es conocido como mamón, anoncillo, mojón, guaya, maco, cojoncillo, chupalotes, guaretones, mamalón, chupones, güevillos, guayo, limoncillo.

huayas

Plural de huaya. Nombre de los frutos de un árbol, de la familia Sapindaceae, en México y Guatemala. También los conocemos como mamones, mamoncillos, quenepas, mojones, guayas, macos, chupalotes, talpas. Su nombre científico es *Melicoccus bijugatus*. Son peligrosos al ser consumidos por los niños en ausencia de adultos.

huayco

Es una palabra de origen Quechua que quiere decir avalancha, desprendimiento de tierra de ladera saturada de agua, en forma de lodo. También se usa guaico y huaico. También es una forma de llamar a una hondonada o una grieta grande en el suelo causada por lluvias fuertes y esporádicas.

huayna

Es una palabra en lengua Quechua que significa Joven. Es el nombre de una cumbre en Perú. Hace parte del macizo de Salcantay. Es más conocido como Huayna Picchu o Wayna Picchu (nombre completo). En Quechua quiere decir Montaña Joven y se compara en importancia a Macchu Picchu (Montaña Vieja o Antigua).

huayno

Es uno de los nombres comunes de una clase de aves zancudas. Pertenecen a la familia Rallidae y al género *Fulica*. También suelen ser llamadas pollas de agua, fochas, taguas, chocas o gallaretas. Otra manera de llamarlas es tinguas o calamones. En Bolivia también es un aire musical típico y una clase de danza.

huayño

Es el nombre de un género musical y de una danza típica. propia de la Zona Andina (desde Chile hasta el Sur de Colombia). También se le denomina huayno y waynu. La palabra en Aymara quiere decir trote.

huayta

huayta está incorrectamente escrita y debería escribirse como Huayta (es no nombre propio) siendo su significado:

Es un apellido de origen indígena en el Perú. En lengua quechua la palabra Huayta quiere decir flor.

huazmol

En México, especialmente en Puebla es el nombre de un plato típico, que consiste en un sudado o cocido de carnes de cordero o de chivo. Guiso de chivo. También es llamado huaxmole, mole de cadera.

hucia

Quiere decir que cuenta con el aval o la confianza. Que se confía en esa persona, que es de fiar.

huckelberry

El término correcto es huckleberry que en inglés quiere decir arándano. También se usa como nombre de varón. Nombre dado en Norteamérica a varias plantas de la familia Ericaceae y a sus frutos. Personaje principal de la Novela, Las Aventuras de Huckleberry Finn, del escritor Samuel Langhorne Clemens, más conocido como Mark Twain. A Huckleberry también le llamaban Huck. Nombre de un perro antropomorfo, protagonista de un programa de televisión de CBS llamado "El Show de Huckleberry Hound".

hud

HUD es una abreviatura y un término de informática que significa Head-Up Display. Esto traduce Visualización o lectura cabeza arriba, es lo mismo que barra de estado. Se utiliza en videojuegos para mantener informado al jugador sobre el desarrollo de su partida (puntaje, vidas, nuevos recursos, etc).

huebra

Obra o Tarea diaria de un labriego. Extensión de tierra que prepara un obrero en un día. Barbecho. En España, es el nombre de un río en Salamanca. También es el nombre que se da al equipo conformado por el mozo y el par de mulas que se alquilan por un día. Yugada.

hueca

Quiere decir vacía por dentro. Respecto a la voz, que es profunda y retumbante. También puede significar vanidosa, presumida, frívola.

hueco

Quiere decir orificio, hoyo, perforación, agujero, foso, zanja, bache. Agujero. Lugar donde se reúnen los malandrines o malecheros. Perforación donde se emboca la bola en el juego del golf, que también es denominado más frecuentemente hoyo.

huecuvu

Era un genio del mal, que se dedicaba a destruir todo lo que hacía el hombre o a enfermarlo para que no pudiera trabajar. También se denomina huecuvu un valle donde proliferen plantas dañinas y la maleza, que por lo general enferman el ganado y en especial a los equinos. Denominan huecú a la enfermedad. Hace parte de los mitos y leyendas de Chile. .

huehuetl:

Es un tipo de tambor en forma de tubo que utilizaban los mayas. Instrumento musical de percusión precolombino utilizado en Mesoamérica.

huejote

Es uno de los nombres comunes que dan en México a un árbol, también conocido como ahuejote o sauce. Saús o sauz. Su nombre científico es Salix bonplandiana y pertenece a la familia Salicaceae. El Huejote es también el nombre

de una localidad mexicana en Zacatecas.

huejotitán

huejotitán está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Huejotitán (es nombre propio)." siendo su significado: Huejotitán es una municipalidad de Chihuahua en México. La palabra es de Origen Nahuatl que significa Lugar poblado de sauces.

huejotzincas

Nombre dado a los súbditos de Huexozint o Huejotzintz. También eran denominados tochos, que fueron un pueblo indígena que habitaba en lo que ahora es Aqualulco, Jalisco hacia finales de los años de 1500 (siglo XVI). La palabra como tal de origen Nahuatl quiere decir pequeños sauces, saucitos, sauces pequeños.

huele

Es una inflexión de oler. Quiere decir que emite o expelle un aroma, una fragancia, un olor. Es sinónimo de olfatear, escudriñar, husmear, oliscar, ventear, percibir, notar, advertir, exhalar, emanar, indagar, curiosear, sospechar, presentir.

huelges

Es una inflexión de Holgar. Quiere decir reposar, descansar, dejar de trabajar. Dedicarse al ocio, a perecear, a no hacer nada.

huella

Marca que deja el pulpejo de cada dedo sobre cualquier superficie. Rastro o señal que deja una persona, un animal o una cosa al pisar o al pasar por un lugar. Pisada, vestigio, marca, pista, indicio.

huelqueme

Huelqueme o huelquén es una palabra de origen mapuche y significa hermoso amanecer, bonito amanecer, alba, aurora. También significa renovado, rejuvenecido.

huelva

En España es el nombre de una municipalidad, una ciudad, una Provincia y de una ría o estuario. Pertenecen a la Comunidad Autónoma de Andalucía. Nombre de un equipo de fútbol en España. La palabra es de origen prerromano y de significado desconocido.

huelveña

Puede ser relativo a Huelva, España. Oriunda de Huelva (también se puede usar onubense o choquera).

huenollanca

Es un apellido de origen mapuche. También existe Huenollán. Existe en Chile, Bolivia y el Sur de Perú. Quiere decir piedras verdes de lo alto, presuntamente en referencia al jade, el olivino, las esmeraldas o hasta minerales de cobre (aulinos o verdosos). En lengua Mapuche Hueno o huenu quiere decir de lo alto y llanka es piedra verde, chaquirá. Collar de jade.

hueñi

Es una palabra de origen mapuche que significa niño, infante. Esta palabra es utilizada en las zonas rurales de Chile, sobre todo entre campesinos.

huerca

Quiere decir infante. Persona en época de la niñez, infancia. Muchacho joven, adolescente, inmaduro. Este término es utilizado así, en México.

huerco

En México quiere decir niño, infante, necio, travieso, inquieto. También en México dicen güerco.

huercos

Es una forma de llamar en el Norte de México a los niños o infantes. Chiquillos. También les dicen guercos.

huerfanos

El término correcto es huérfanos, con tilde. Que carece de padres. Personas que tienen los padres fallecidos. Plural de huérfano. Quiere decir también solos, abandonados, expósitos, desamparados.

huerta

Pequeña área de terreno que se dedica a la agricultura casera o de pan coger. Por lo general se siembran hortalizas y verduras. Terreno que cultiva el hortelano.

huerto

Lugar o terreno donde labora el hortelano. Huerta. Terreno donde se cultivan hortalizas. Terreno cultivado. Regadío, vergel, sembrado, cultivo, plantío, sembradío.

huesa

Excavación o fosa para enterrar un cadáver. Fosa, tumba, sepultura, sepulcro, hoyo, excavación.

huesear

Quiere decir mendigar, pedir limosna, rebuscarse el sustento en botes de basura.

huesitos

Es el plural de huesito y un diminutivo de hueso. En Colombia es la manera cariñosa de llamar a un amigo flaco, delgado. Flaquito. Cuando se usa de manera despectiva quiere decir raquítico, esquelético.

hueso

Tejido óseo. Órgano rígido que hace parte del endoesqueleto. En Medicina y Anatomía, es un tejido vivo que conforma el esqueleto del cuerpo. Mercancía que es de difícil comercio.

huesos

Quiere decir osamenta, esqueleto. Plural de hueso.

hueste

Grupo de personas seguidoras de algo o alguien, integrantes de un ejército o una tropa. Destacamento, piquete, tropel, seguidores, turba. También polvo, algo molido, harina.

huesudo

Quiere decir flaco, esmirriado, delgado. Que tiene muchos huesos. Que carece de carnes y de gordos.

huesudos

Que muestran los huesos, que tienen poca carne. Plural de huesudo. Quiere decir flacos, famélicos, esqueléticos, desnutridos.

huevera

Recipiente donde se colocan los huevos tibios (pasados por agua o hervidos), tiene forma de copa o vaso. Recipiente generalmente de cartón donde se transportan huevos. Conjunto de huevos en formación y desarrollo en los peces y en las aves.

huevo

Óvulo. Es un elemento de reproducción de muchos seres vivos, que cuando ya es fecundado contiene un embrión y se llama cigoto. Célula base de la vida. Elemento reproductivo de vertebrados como peces, batracios, anfibios, aves y algunos mamíferos llamados monotremas. También es la forma de reproducción de los insectos. Testículo, hueva, cojón. En plural (huevos), es sinónimo de coraje, valentía, arrojo. En Colombia la expresión "tiene huevo", significa que no tiene nada de razón en lo que dice. La expresión "vale huevo" en Colombia quiere decir que no vale nada, que lo que dice carece de validez, de interés, insignificante.

huevohuero

Huevo descompuesto o huevo que empezó a empollar, sin embrión. Gestación falsa o gestación donde solo se desarrolla el saco embrionario. Anembrionario.

huexolotl

Es una palabra del lenguaje Nahuatl, significa Gallo grande, gallipavo, Pavo Doméstico. Dicen también Guajolote. Solo hay dos especies de Guajolote: El Pavo común o doméstico (*Meleagris gallopavo*) y el Kuts, Pavo Silvestre, Pavo de Monte o Pavo Ocellado (*Meleagris ocellata*). En Colombia los llamamos Piscos.

huey colhuacan

huey colhuacan está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Colhuacan o Colhuacán." siendo su significado: </br>Colhuacan o Colhuacán fue el primer asentamiento o señorío tolteca establecido en la punta occidental de la península de de Iztapalapa en el Valle de México.

hueya

Es el nombre de una empresa que brinda productos de bioseguridad. Se dedica a apoyar al usuario contra el abuso cibernético.

huélfago

En Medicina veterinaria es el nombre de una enfermedad animal que se caracteriza por una respiración dificultosa y agitada. Asfixia.

huérfano

En Colombia es un apellido de origen español. Apellido de exjugador de Millonarios, cuyo nombre completo es Christian Camilo Huérfano. Actualmente juega en Patriotas. Calificativo dado a quien carece de sus padres. También quiere decir sin amparo, desamparado, solo, abandonado. También significa expósito, carente, privado, desprovisto.

huéspedes

Es el plural de huésped. Persona que es acogida temporalmente en un hogar o en un hotel. Habitación en la que se alojan los visitantes o invitados. Invitados, convidados, alojados, visitas, visitantes, comensales, pupilos, pasajeros.

hugo

Es un nombre de varón de origen germánico y significa "el que tiene gran espíritu". Inteligente, brillante, ingenioso. Tiene por variantes Hugh (inglés) y Hugues (francés).

huicapa

Huicapa, güicapa, pero mejor aún wikapa es una palabra de la lengua Quechua. Es una palabra en lengua quechua que significa lanzar algo lejos, arrojarlo o saltar sobre un obstáculo.

huicho

huicho está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Huicho, güicho." siendo su significado: </br>Quiere decir elegante, cachaco, bien vestido. También dicen güicho en México. Era un personaje de farándula en México.

huicholes

Es el nombre que se le da en México al grupo indígena o etnia mayoritaria de Nayarit. También se le dice huichol al lenguaje de esta comunidad indígena. También se les llama los wixárikas o wixáricas. Habitan la Sierra Madre Occidental (Nayarit, Jalisco, Zacatecas)..

huida

Quiere decir fuga, desplazamiento precipitado, escape, evasión, salida, abandono, alejamiento.

huila

En México puede significar tullido, inválido, que no puede caminar. En Colombia es el nombre de un Departamento y su capital es Neiva. Nombre de un Volcán Nevado en Colombia de la Cordillera Central. Es también uno de los nombres comunes que se da a la hembra de un pequeño mamífero carnívoro de la familia Procyonidae. También es conocido como cacomiztle o cacomistle, cacomixtle, chicón, mico rayado, goyo, huilo, güilo y siete rayas. Su nombre científico es *Bassariscus astutus*. En lengua Nahuatl cacomixtle quiere decir mitad león o mitad felino. Es omnívoro y de hábitos nocturnos. En Lengua Quechua significa de color anaranjado y en lengua Paez, quiere decir Montaña luminosa.

huila

En México puede significar tullido, desvalido. En Colombia es el nombre de un Departamento cuya capital es Neiva. Nombre de un Nevado de la Cordillera Central en Colombia. Nombre de una Provincia de Angola, el país africano.

huilcado

Quiere decir tejido provisional, zurcido basto y ordinario. Enhebrar, zurcir, tejer, hilvanar con hebras grandes y sin mucho cuidado. Remendar. Se utiliza el término en Chile. El huilcado es un remiendo con tejido ordinario.

huilcoyos

Plural de huilcoyo. Es una clase de verdura con la que se elaboran ensaladas o sopas.

huilén

Es un nombre de mujer de origen mapuche y significa primavera (la belleza de las flores). En Argentina es el nombre de

un Laboratorio clandestino de medicinas tradicionales y el de una planta medicinal.

huilhuil

Quiere decir de ropas sucias y rasgadas, andrajoso, harapiento, desarrapado, descuajaringado o descuajeringado. Término usado en Chile. Existe también Huilo Huilo, que es el nombre de una Reserva Biológica en Chile, en la Región de Los Ríos.

huilo

Es un pequeño mamífero carnívoro de la familia Procyonidae. También es conocido como cacomiztle o cacomistle, cacomixtle, chicón, mico rayado, goyo, huilo y siete rayas. Su nombre científico es *Bassariscus astutus*. En lengua Nahuatl cacomixtle quiere decir mitad león o mitad felino. Es omnívoro y de hábitos nocturnos. También quiere decir mujeriego.

huilón

Quiere decir fugitivo, fugado, escapado, desertor. Persona que huye. Prófugo, evadido.

huite

Quiere decir coyoy tierno, tallo del coyoy o rebrote de coyoy. En Chile es uno de los nombres comunes de una alga parda, que también es conocida como kollof, coyofe, coyoyo, coyoy, cachiyuyo, cochaguasca o cochahuasca. Es comestible. Su nombre científico es *Durvillaea antarctica*. Es muy rica en Yodo.

huina

En Chile le dicen huina, güina, güiña o huiña al gato montés, gato colorado, gato de los pajonales o colocolo. Su nombre científico es *Leopardus colocolo* y pertenece a la familia Felidae. Gato montuno, gato silvestre.

huinca

En Chile quiere decir que no es mapuche puro o genuino. Hace referencia al conquistador, al invasor, al ladrón, al que llegó de lejos. Por extensión hace referencia al blanco, a los chilenos no mapuches, a los argentinos (o criollos) o a los mestizos.

huincul

Es el nombre de una gran falla geológica en Argentina. Huincul o Plaza Huincul, es el nombre de una ciudad de la Patagonia Argentina. La palabra es de origen Mapuche y quiere decir cerro, colina, montículo, loma, montaña pequeña. Es una zona petrolera.

huiña

La huiña o güiña es un gato de monte. un felino mediano endémico del Pacífico Sur Sudamericano (Perú, Chile y Argentina). También se le llama gato colorado. La palabra güiña, huiña o mejor aún wiña, es una palabra mapuche que significa que cambió de morada, que se tornó morada, colorada. Para los chilenos la palabra también significa oportunista, ladrón. Su nombre científico es *Leopardus guigna* y pertenece a la familia Felidae.

huipala

También es válido Whipala. Es el nombre de una bandera cuadrada, conformada por cuadrículas ordenadas en franjas diagonales con los siete colores del arco iris. Es un símbolo a la inclusión y al respeto de las culturas indígenas

americanas. Es la representación de la plurinacionalidad de los pueblos. La palabra es de origen Aymara y quiere decir "triumfo que ondea con el viento"

huirachocha

Huiracocha también llamado Guiracocha, Wiracocha o mejor Viracocha, era el gran Dios Creador de los Incas. Supremo hacedor del pueblo incaico.

huisache

También es posible usar huizache. Es una palabra de origen Nahuatl. Proviene de Huizatli (o huixachi), que quiere decir espinoso, que tiene espinas. Es también el nombre de una planta Mimosaceae, que sirve para obtener tinta con sus taninos. Su nombre científico es *Acacia farnesiana*. También se le conoce como arumbari, huechachin, aroma, cascalote, colita, corteza de curtidora, espina divina o espina sagrada, espino blanco, maroma, wichacín y vinorama. En Guatemala es una forma de llamar a un abogado de poca calidad o sin título. Tinterillo.

huitzilopchtli

huitzilopchtli está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Huitziloxitl o huitziloxitli." siendo su significado:
</br>No es una palabra del idioma español sino del Nahuatl. La forma correcta es huitziloxitl o huitziloxitli que significa Bálsamo, ungüento, resina, goma, emplasto, medicamento, lenitivo, perfume, aroma, fragancia, consuelo, alivio.

huitzilopochtli

En lengua Mexica quiere decir Colibrí zurdo. Dios Sol Mexica. Siempre en movimiento con nuestro corazón. Nombre de la principal deidad de la cultura azteca. Era el dios de la guerra, advocación solar y patrono de los Mexicas.

huixtocihuatl

huixtocihuatl está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Huixtocihuatl." siendo su significado:

</br>Huixtocihuatl o Uixtochihuatl (en náhuatl: huixtocihuatl, 'la señora de huixtotlan' "huixto, huixtotlan;cihuatl, señora')? en la m

huizachal

Quiere decir lugar donde hay muchos huizaches. El huizache es una de las variedades de árbol de acacia que hay en México y Centroamérica. Bosque de acacias. Su nombre científico es *Acacia pubescens* y pertenece a la familia Fabaceae. También es llamado huitzachin, uitzachín. Huitzache también es apellido en México. Huitzachal es también el nombre de una localidad mexicana en Aculco, Estado de México.

huizache

También es posible usar huisache. Es una palabra de origen Nahuatl. Proviene de Huizatli (o huixachi), que quiere decir espinoso, que tiene espinas. Es también el nombre de una planta Mimosaceae, que sirve para obtener tinta con sus taninos. Su nombre científico es *Acacia farnesiana*. También se le conoce como arumbari, huechachin, aroma, cascalote, colita, corteza de curtidora, espina divina o espina sagrada, espino blanco, maroma, wichacín y vinorama. En Guatemala es una forma de llamar a un abogado de poca calidad o sin título. Tinterillo.

huizaches

Plural de huizache. También es posible usar huisache. Es una palabra de origen Nahuatl. Proviene de Huizatli (o huixachi), que quiere decir espinoso, que tiene espinas. Es también el nombre de una planta Mimosaceae, que sirve para obtener tinta con sus taninos. Su nombre científico es *Acacia farnesiana*. También se le conoce como arumbari, huechachin, aroma, cascalote, colita, corteza de curtidora, espina divina o espina sagrada, espino blanco, maroma, wichacín y vinorama. En Guatemala es una forma de llamar a un abogado de poca calidad o sin título. Tinterillo.

huizapol

Es otro de los nombre comunes del Pasto puna o pasto de salitral. También es llamado Huizapole, pelo de chanco, zácate salado, zacahuistle. El nombre científico es *Distichlis spicata* y pertenece a la familia Poaceae. esta gramínea es originaria de América y se encuentra desde Canadá, hasta Argentina.

hulahula

En Colombia es un juego sencillo de niños, consistente en hacer girar un aro, con unos movimientos rítmicos de la cintura. Es también un baile típico de las Islas Hawaianas.

hule

En Colombia quiere decir caucho, plástico. Es uno de los nombres comunes que se da al árbol de caucho. gomero o siringa. Su nombre científico es *Castilla elastica* o *Ficus gummifera* y pertenece a la familia Moraceae. La palabra tiene origen Nahuatl.

huma

Huma es un nombre de mujer. Variante Uma. es de origen bíblico y significa Nación, Pueblo.

humahuaqueño

Quiere decir oriundo de Humahuaca. Es el nombre de una Ciudad y de un Departamento en Argentina, que pertenecen a la Provincia de Jujuy. Relacionado con Humahuaca, o que reside en Humahuaca. Nombre de una canción del folclor argentino, que interpretan Los Nocheros.

humanocéntrica

Es un tipo de tendencia o doctrina, en la que se defiende la especie humana como centro o elemento primordial a proteger en la naturaleza. Básicamente su premisa es "lo más importante de la naturaleza es el ser humano". Es difícil de aceptar, dado a que hacemos parte de la naturaleza y no podemos ser independientes a las interacciones de los ecosistemas.

humanoide

Robot con forma similar a la humana.

humanos

Todos los seres pertenecientes a la especie *Homo sapiens*. Hace referencia a todo lo que se relaciona con el hombre. Persona que es solidaria con sus congéneres. Derechos de los hombres. Personas bondadosas, compasivas.

humareda

Gran cantidad de humo generada por una fogata o un incendio. Profusión de humo.

humaredas

Plural de humareda. Cantidades de humo. Humos o humeros que producen las fogatas. Humo, humero, humaza, humazo, fumarada. Quemadas.

humaya

Puede significar río grande o río caudaloso. En Nahuatl quiere decir "lugar de árboles de hule o caucho a orillas del agua". Nombre de una localidad o sector de Culiacán, en México. Nombre del Cementerio de Culiacán.

humaza

Gran cantidad de humo generada por una fogata o un incendio. Profusión de humo.

humboldt

humboldt está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Humboldt (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Apellido de gran naturalista de origen alemán llamado Alexander von Humboldt (Tenía varios nombres más: Federico Guillermo Enrique). Instituto en Colombia que tiene como función Estudiar y Proteger la Fauna Colombiana.

humbra

humbra está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Umbra" siendo su significado: </br>El término correcto es umbra. Es una palabra latina que significa sombra.

humectante

Quiere decir que mantiene o conserva la humedad.

humedal

Es una zona de tierra, generalmente plana, cuya superficie se inunda de manera permanente o intermitente. Chucua, pantano. Cuerpo de agua poco profundo que puede ser permanente o intermitente (generalmente producto de inundación y empozamiento de aguas lluvias). Ecosistema acuático de gran importancia ambiental.

humedecerse

Es la acción de aplicarse agua o algo mojado en una parte seca. Mojarse, humectarse, rociarse, empaparse, embeber, regar, rociar.

humificar

En Agricultura es el proceso de adicionar humus o abono natural al suelo.

humillar

Quiere decir someter al escarnio o a la humillación. Avergonzar, ofender, deshonrar, agraviar, afrentar. También puede significar someter completamente, vencer, abatir, derrotar, pisotear.

humillarte

Es una inflexión de humillar. Significa Avergonzar, confundir, ofender, deshonrar, afrentar, insultar, mortificar, agraviar, herir, someter, vencer, derrotar, pisotear. Rebajarse.

humita

Es el nombre que dan en Perú a los envueltos de maíz. También les dicen huminta en Perú y Bolivia. En Colombia les decimos envueltos o bollos de maíz. En Ecuador se le llama también choclotanda y chumal. En los países andinos se envuelven en las hojas del chócolo, existen varias formas de prepararlos, pero por lo general son de maíz molino y en algunos casos algo aliñados.

humíllate

Es una inflexión de humillar o humillarse. Quiere decir apocarse, confundirse, doblegarse, avergonzarse, postrarse.

humos

Himos es el plural de humo. Son sinónimos de humos: Gases, vapores, aires, humaredas, nubes, vahos, bocanadas, nieblas. También soberbia, arrogancia, vanidad, altanería, fantochería.

humv

En España y en Medicina HUMV es una sigla, que corresponde al Hospital Universitario Marqués de Valdecilla.

hunahpú

En Lengua quiché, quiere decir el de la cerbatana, el que usa cerbatana. También es posible usar Junajpu. Dios Gemelo del Popol Vuh. Era un personaje mitológico de los Mayas. Era hijo del dios Hun-Hunahpú y la joven Ixquic y es el hermano gemelo de Ixbalanqué. También el nombre del vigésimo día del calendario de la cultura quiché, el cual era día más venerado de los antiguos y equivalente al Maya Ahau, Gran Señor o Jefe, y al Nahuatl Xóchitl, flor y sol, símbolo del dios sol o Tonatiuh. Nombre en Astronomía de una estrella que pertenece a la Constelación de Cráter.

hundirse

Quiere decir sumergirse, naufragar, zozobrar, ahogarse, irse a pique, caer, desmoronarse, quebrarse, arruinarse.

hungaria

Es el nombre de un Poema Sinfónico compuesto por Franz Liszt. Relativo a Hungría.

hungría

Tierra o región de los húngaros. Territorio Magiar. Nombre de país centroeuropeo cuya capital es Budapest. Nombre de un álbum musical del chileno Daniel Alejandro Riveros Sepúlveda, más conocido como Gepe.

hungurahua

Es más utilizado sin h. Es uno de los nombres comunes de una palma que crece en la cuenca amazónica. Su nombre científico es *Oenocarpus bataua* y pertenece a la familia *Arecaceae*. También recibe los nombres de unguragua, seje, majo, palma de seje, palma milpesos, unamo, ungurahua, patabá.

honor

Nombre de uno de los hermanos cazadores míticos del pueblo húngaro. Era hermano de Magor. Nombre de una estrella de la Constelación Hércules. También ha sido denominada HD 147506 o HAT-P-2, por los astrónomos.

huorani

Es el nombre de un pueblo indígena que vive al Oriente de Ecuador en la zona noroccidental de la Cuenca Amazónica, También son denominados waorani, sabela, auishiri, auca o wao.

hupsipule

Es otro de los nombres de aceptados de Hysipylya. En la Grecia Antigua, fue una reina de Lemnos, una isla situada en el Mar Egeo.

huracán

En Meteorología, es el nombre americano de una tormenta tropical giratoria de enormes proporciones. Posee vientos muy fuertes y lluvias torrenciales. Este fenómeno se produce en el Mar Caribe entre 10 y 20 veces en el segundo

semestre de cada año, con variadas intensidades. También es el nombre de un equipo de fútbol argentino, con sede en el Parque Patricios de la ciudad de Buenos Aires. Existe Huracán FC en Montevideo, en el Barrio Paso de Arena. En Colombia existió un luchador muy famoso llamado Huracán Ramírez, era de origen mexicano y su nombre completo era Daniel García Arteaga. En la Mitología Maya era el nombre del dios del fuego.

huraño

Que prefiere estar solo o aislado. Quiere decir que tiene el rostro serio. Que tiene el ceño fruncido o arrugado. Adusto, serio, severo, rígido. También significa hosco, sombrío, disgustado, preocupado.

hurgar

Quiere decir escarbar, remover lo que esta dentro de una cavidad con los dedos o con algún objeto. Por extensión puede significar husmear, fisgonear, chismosear, entrometerse.

hurí

Según el Corán, es una doncella de gran belleza y virgen que acompaña en el paraíso a las almas buenas. Nombre de mujer de origen Árabe. Quiere decir bella y pura. En Paraguay y Argentina quiere decir persona joven. Nombre de una canción colombiana, popularizada por Garzón y Collazos. Tiene ritmo de pasillo y su autor es anónimo. Hace parte del folclor tolimense.

huo

Es otro de los nombres que recibe un pez de agua dulce, también llamado perca atruchada, perca americana o lobina negra. Pertenece a la familia Centrarchidae y su nombre científico es *Micropterus salmoides*. Es también el nombre de un pequeño lago en las Islas Chatham, en Nueva Zelanda.

hurón

Es el nombre de un pequeño mamífero carnívoro de la familia Mustelidae. Es una subespecie del turón que fue domesticado hace unos dosmil quinientos años para cazar conejos. Su nombre científico es *Mustela putorius furo*.

hurrero

Persona que se dedica a lanzar vivas y hurras en cualquier evento público o político. Incitador, agitador, animador. Es usado en Paraguay,

huruk

Huruk, con h, es el nombre de un instrumento musical de percusión de la familia de los membranófonos o tambores. Es alargado, de bases delgadas y sonido agudo. También suele ser llamado hurukka o hudukka. Uruk, sin h, es el nombre de una ciudad de la antigua Mesopotamia ubicada a orillas del río Éufrates, en la zona de terrenos pantanosos.

husha

Quiere decir sitio oculto y reservado, escondrijo, escondite.

husmear

Quiere decir fisgonear, indagar, investigar, curiosear. Tratar de adquirir información de una manera disimulada. Chismosear. También puede significar oler, olfatear, ventear.

huti

También son denominados Huzi. Es el nombre de una étnia yemení. También reciben este nombre los miembros de una guerrilla predominantemente zaidí chiita, los cuales se autodenominan Ansarolá (Partidarios de Dios).

hutong

Quiere decir callejón, callejuela, calle larga y estrecha, muchas veces sin salida. Es un término de origen chino.

hutú

Es el nombre de una étnia africana que es mayoritaria en Burundi, República del Congo y Ruanda. Es un alto porcentaje son católicos y hablan el idioma Bantú.

huye

Es una inflexión de huir. Es el imperativo de huir. Es la orden de escapar, de abandonar, de alejarse, evadirse, escabullirse, salir, marcharse, desaparecerse.

huyuya

Quiere decir persona salvaje, arisca, temerosa, miedosa, asustadiza. También es uno de los nombres comunes de un pato de vistosos colores y brillante (plumaje verde, dorado, negro y blanco). También es llamado joyuyo, pato Carolina o pato de la Florida. Su nombre científico es *Aix sponsa*, que pertenece a la familia Anatidae. En Cuba es también una clase de hormiga de picadura dolorosa. Hormiga huidiza o corredora.

huztlán

Es una manera de llamar en México a unos frutos rojos o negros de árboles y arbustos de monte, que son de forma acerezada, redondos, carnosos y de colores rojo, negro o púrpura. Son comestibles y preparan jugos, zumos, dulces. Generalmente en el monte son consumidos por pájaros. Son de ligero sabor agrio y de origen muy variado: son de los géneros *Ardesia* (Familia Myrsinaceae), *Eugenia* (familia Myrtaceae), *Mutingia* (familia Mutingiaceae), *Prunus* (familia Rosaceae) y *Vitex* (familia Lamiaceae).

hwv

Suele ser en música una abreviatura. HWV es el Índice o Catálogo de Obras de Handel (que en alemán es *Händel Werke Verzeichnis*).

hybris

En la Mitología Griega, personificación del Castigo, considerado como consecuencia del orgullo, la desmesura de la arrogancia o la transgresión de los límites establecidos por los dioses. Arrogancia, exceso, desmesura, soberbia, transgresión, exageración. También se usa Hibris. Nombre de uno de los asteroides (430).

hydrocleys

Quiere decir cerradura para el agua, llave. que no dejan pasar el agua. Quiere también decir que los pistilos de las plantas tienen forma de mazo. Son unas plantas acuáticas de la familia Alismataceae. Muchas viven sumergidas.

hydromorphus

Etimológicamente quiere decir que tiene forma o figura de agua. Que está húmeda, que permanece húmeda. Es el nombre de un género de culebras (ofidios no venenosos) de la familia Dipsadidae. Se encuentran en Centroamérica y Colombia. Son semiacuáticas, viven en bosques húmedos, zonas inundables y cerca a los arroyos. Existen solo 2 especies (*H. concolor* y *H. dunnii*).

hydrophis

Quiere decir ofidio de agua, ofidio acuático o culebra de agua. Serpientes marinas o serpientes de mar. Es el nombre de un género de serpientes muy venenosas y marinas. Pertenecen a la familia Elapidae. Pertenecen a la subfamilia Hydrophiinae. Se encuentran en el Océano Índico y el Océano Pacífico.

hygiea

También se usa Higía. Era la diosa de la sanación, la limpieza, la curación, la sanidad, la salud, en la mitología griega. Era hermana de Telésforo, Yaso y Panacea, era la hija de Asclepio (Esculapio, el dios de la Medicina) y Lampecia. Equivale a la diosa romana Salus. También es el nombre de un asteroide del cinturón de asteroides.

hylofilia

Es el apego desmedido a los bienes materiales o a lo material.

hymenolepis

Quiere decir membranas con escamas. Es el nombre de un género de platelmintos céstodos de la familia Hymenolepididae. Son una clase de tenias pequeñas, que suelen ser parásitos de roedores (ratas y conejos) y de los humanos. Suelen ser llamadas tenias enanas.

hyper

Hyper es un término en inglés que significa nervioso, alterado, hiperactivo.

hypsilurus

Quiere decir que vive en lo alto. Es el nombre de un género de iguanas de la familia Agamidae.

hypsipyla

Es el nombre de un género de insectos que pertenece a la familia Piralidae. Sus larvas son muy dañinas para los árboles de cedro y caoba. Son conocidas como barrenadores o taladradores. En la Grecia Antigua, fue una reina de Lemnos, una isla situada en el Mar Egeo. También era llamada Hupsipule.

hypsipyle

hypsipyle está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Hypsipyle o Hypsipyla" siendo su significado: </br>Es la versión en inglés de Hipsípila. Fué Reina de Lemnos, en la Antigua Grecia. Tuvo dos hijos con Jasón. Hypsipyla grandella es el nombre científico del taladrador de las meliáceas (Caobas y Cedros). Hypsipyla es un género de lepidópteros dañinos para las maderas, se les llama barrenadores o taladradores.

hypsiscopus

Quiere decir que explora en lo alto. Es el nombre de un género de culebras de la familia Homalopsidae. Solo se encuentran en las Islas Célebes y el Sudeste Asiático.

i

Es una letra del idioma español, que también conocemos como i de puntico o i latina. Es la novena letra de nuestro abecedario. Símbolo de la letra iota en el alfabeto griego. Nombre de la tercera vocal. Símbolo químico del Yodo. En Física, símbolo de la inercia. Número uno en la numeración romana. Primera persona, pronombre personal en inglés. En Música, nombre de una banda noruega, un álbum musical del chileno Alejandro Silva y una canción de Taeyeon.

iacobi

Es una palabra de origen latino y quiere decir Jacob, el nombre de varón de origen Hebreo y que significa protegido de Dios o protegido por Dios.

ianthe

En la mitología griega nombre de de una mujer, hija de Telestes que se casó con Ifis. Ifis había nacido niña y era hija de Teleusa y Ligdo. Ligdo deseaba tener un varón y había jurado matar a su hija si nacía niña. Teleusa con ayuda de los dioses ocultó el nacimiento de la niña y siempre lo crió como niño a espaldas de Ligdo. El día de la boda Ifis fue transformada en hombre con la ayuda de Isis y Juno.

iba

Inflexión de ir, que quiere decir trasladarse de aquí para allá, alejarse, caminar. Nombre de una nueva canción de Alejandro Sanz.

ibaguereño

Quiere decir oriundo de Ibagué, Ciudad Musical de Colombia y Capital del Departamento del Tolima. Residente o relacionado con Ibagué.

ibargüen

Es un apellido de origen español (Vasco). Es muy común en la zona de Urabá, en Colombia. Quiere decir de la orilla, del límite de la ribera, límite de la vega. Apellido de una gran atleta colombiana, llamada Caterine Ibagüen Mena que fue Medalla de Oro en Salto Triple en Río 2016.

ibarreña

Quiere decir nacido, residente o relacionado con Ibarra. Puede referirse a Ibarra, ciudad de Ecuador en la Provincia de Imbabura, o al municipio español de la Provincia de Guipúzcoa en el País Vasco.

iberidad

Es el nombre dado a la mezcla cultural de los países ibéricos (España y Portugal) con las culturas americana (indígena) y la africana (negra). Es el sincretismo antropológico donde se comparten, se combinan y se recrean culturas de tres civilizaciones: la ibérica, la amerindia y la africana. Mestizaje. Ibericidad.

iberoamérica

Hace referencia al territorio que comprende toda América y la Península Ibérica. Por lo general se utiliza para relacionar a los países de habla hispana.

iberoccidental

Quiere decir que es de la región occidental de la Península Ibérica, del Oeste de España y Portugal. Es un complemento en el nombre de una especie de pájaro llamado escribano palustre. Variedad de escribano palustre que se encuentra al borde de la extinción. Su nombre científico es *Emberiza schoeniclus lusitanica* y pertenece a la familia *Emberizidae*. Se cree que solo quedan unas 110 parejas. Especie de escribano palustre en peligro crítico de extinción según los ornitólogos.

iberofonía

Hace referencia a la condición de hablar los idiomas de la Península Ibérica o sea el Español y el Portugués. Aunque diferentes, suelen ser comprensibles entre sí. Se presenta en más de 30 países.

iberolacerta

Quiere decir lagarto ibérico. Lagarto de Iberia o de la Península Ibérica. Es un género de lagartos que son endémicos de la Península Ibérica.

ibes en tocsel

Es un guiso que se prepara especialmente en la Península de Yucatán. Comida hecha con pepitas de calabaza molidas, ibes y cebollina, revuelto todo en una olla se echan piedras calientes para realizar la cocción. Tocsel o toksel es una palabra de origen maya.

ibias

Son una clase de tubérculos de la zona andina, cultivados desde hace más de 8000 años por nuestros ancestros. Son similares a los cubios y las rubas. Son la base del famoso puchero.

ibicenco

Quiere decir relativo a Ibiza, la ciudad española. Natural de Ibiza, isla del archipiélago Balear, en España. También es el nombre de un dialecto hablado en Ibiza, que es una variante lingüística del Catalán.

ibildibe

No es palabra del idioma español sino del euskera y quiere decir montar, paseos a caballo.

ibiña

Es uno de los nombres comunes de una ave rapaz de tamaño mediano. Pertenece a la familia Falconidae (halcones). Su nombre científico es Phalcoboenus chimango. Vive en el Cono Sur de Sudamérica. También recibe otros nombres comunes, como: caracara chimango, tiuque, chiuque, triuque, triwkü.

ibis escarlata

Es otro de los nombres comunes de una ave zancuda. También es conocida como sidra, sidra roja, guará, corocora roja, corocora colorada. Su nombre científico es Eudocimus ruber y pertenece a la familia Threskiornithidae- El ibis escarlata es el ave nacional de Trinidad-Tobago.

ibzán

Según La Santa Biblia, era el nombre de un Juez del Antiguo Testamento. Nació y murió en Belén. Fue sucesor de Jefté. Quiere decir ilustre. Se utiliza como nombre de varón (origen hebreo y quiere decir ilustre).

icaco

Es el nombre de un árbol y sus frutos, propio de la cuenca del Caribe. crece en las marismas y en las orillas de agua salobres junto a los manglares. De su frutos en Colombia se preparan unos dulces muy deliciosos. Su nombre científico es Chrysobalanus icaco y pertenece a la familia Chrysobalanaceae.

iceberg

Es el nombre que recibe una gran masa de hielo que se desprende de un casquete polar y que flota a la deriva en los mares fríos. Traduce montaña de hielo.

icetiana

Quiere decir relativo a Iceta, que es propio de Iceta. hace referencia a Miquel Iceta Llorens, un político Catalán, que fue el primer secretario del Partido de los Socialistas Catalán (PSC).

icetiano

Quiere decir relativo a Iceta, que es propio de Iceta. Hace referencia a Miquel Iceta Llorens, un político Catalán, que fue el primer secretario del Partido de los Socialistas Catalán (PSC).

ichona

Es el nombre de una herramienta agrícola manual, que se utiliza para segar cereales. Hoz, segadera, echona.

ichu

Es el tipo de vegetación que se encuentra en Puna o sea en el altiplano andino del Sur de Perú, hasta el Norte de Argentina. Es el nombre que se da a las pasturas de esa zona, también conocida como pajar o pajonal. Paja, pajón. La palabra es de origen Quechua.

icnita

Es denominada icnita una huella plantar. Por lo general son huellas fósiles que se encuentran en estratos pétreos.

icono

Quiere decir imagen, efigie, cuadro. También puede significar señal. signo. Representativo, distinguido, relevante, importante.

iconodulia

En Religión es la Veneración a las imágenes sagradas. También se puede utilizar iconodulía.

iconografía

Estudio de las imágenes que representan a los personajes importantes. santos o a temas muy especiales. Conjunto de imágenes, su estudio y análisis que representan a un personaje, una tradición o a un tema. Descripción o estudio de los íconos.

icopor

Es un material plástico espumado utilizado en Colombia. Lo fabrica la Industria Colombiana de Porosos, por eso se llama ICIPOR. Conocido como EPS, es Poliestireno expandido. Se utiliza en el embalaje de piezas delicadas y platos, bandejas y neveritas desechables. En cada país tiene nombres diferentes. En España le dicen Corchopán, en Ecuador Plumafón, En El Salvador Durapax. Las mejores cualidades de este producto son la resistencia y el muy bajo peso.

icotea

También es llamada hicotea, jicotea o tortuga de orejas anaranjadas. Es uno de los nombres de una tortuga de agua dulce y terrenos pantanosos. Su nombre científico es Trachemys callirostris y pertenece a la familia Emydidae. Es muy consumida en el norte de Colombia durante la cuaresma y la Semana Santa.

icónico

Relativo a un icono, a una señal, una imagen o una efigie. Que es representativo, que sobresale entre otros. Representativo, emblemático, simbólico, distintivo. relevante.

ictericia

Quiere decir palidez, amarillamiento de la piel. En medicina, es la coloración amarillenta de la piel causado por el aumento de la bilirrubina en la sangre por disfunciones hepáticas.

ictícola

Quiere decir relativo a la pesca o a los peces. Piscícola. Cultivo o cría de peces en estanques, acuícola.

ictiofobia

Es el nombre dado a la aversión a los peces o al pescado.

ictofago

ictofago está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ictófago (con tilde)" siendo su significado: </br>Quiere decir que come peces.

icuitlapan

No es una palabra del idioma español sino del Nahuatl. El término correcto es Icuitlapam (con m). Significa Lomo de un libro.

idc

Son unas iniciales utilizadas en medicina. Corresponden a Implantable Cardioverter Defibrillator (ICD) en Inglés. En español es Desfibrilador Cardioversor Implantable (DCI). Es un dispositivo implantable en el cuerpo y es capaz de realizar cardioversión y desfibrilaciones.

ideam

En Colombia es una entidad estatal adscrita al Ministerio de Ambiente. Es la sigla de Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales. Se encarga del manejo de la información científica y las estadísticas relacionadas con hidrología, climatología y meteorología. También hace alertas tempranas en esos mismos aspectos.

ideática

Quiere decir mujer de ideas fijas. Obsesiva. Maniática, idiática, extravagante.

ideferente

ideferente está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Indiferente" siendo su significado: </br>El término correcto es indiferente. Quiere decir que no le importa el resultado o la opinión de algo o de alguien. Displicente, apático, desinteresado, despreocupado, insensible, egoísta.

idelfonso

Es un nombre de varón de origen Germano que significa muy hábil en el combate.

idemnidad

Que tiene la calidad de indemne. Significa ileso, intacto, incólume, entero, íntegro, sano, inmune. Que no sufrió daños o afectación. Que no fue víctima de lesiones.

identificativa

Quiere decir que ayuda a identificar, que el propósito es de que suministre la identificación, que manifieste quien es. Hace referencia casi siempre a una placa, carnet o documento de identidad que posee un número y un código únicos. También puede ser una placa, valla o aviso de carácter informativo.

ideomorfo

Representaciones pictóricas del arte prehistórico. Caracteres abstractos de los dibujos prehistóricos. representación pictórica de una idea o una escena.

ideorio

Crónica con varias ideas.

idéntico

Quiere decir que es igual, gemelo, exacto, homónimo, semejante, análogo, equivalente.

idiai

Es un término de origen griego tardío y latino que significa individual, particular, privado, personal. Antónimo de público, general.

idilio

Es un sentimiento afectuoso, intenso y temporal. Flirteo, amorío, noviazgo, romance, galanteo, devaneo, aventura. También es una manifestación poética de carácter bucólico.

idioglosia

Es un tipo de trastorno en el habla especialmente en los niños. También conocida como criptofasia y comúnmente llamada el habla gemela, lengua paralela o lenguas privadas, es un lenguaje inventado.

idioma

Sistema de signos que emplea una comunidad para comunicarse de manera efectiva. Hace referencia a signos escritos u orales. Lengua, lenguaje. Forma de hablar de las diferentes culturas o comunidades.

idiosincrasia personal

Idiosincrasia es el modo de ser y de pensar de una persona, lo cual la hace única y diferente a los demás. Comportamiento individual. Lo que nos hace irrepetibles (ni siquiera clonándonos).

idiota

Persona que padece idiocia (trastorno mental que se caracteriza por tener muchas deficiencias mentales). Que padece de idiotez, que carece de facultades mentales. Persona que causa malestar o incomodidad a los demás por su forma de ser o de actuar.

idioteces

Plural de idiotez. Actos realizados por un idiota. Actos que carecen de cordura o raciocinio. Estupideces, tonterías, boberías.

idiotizar

Quiere decir convertir en idiota, tornar bobo o lerdo, abobar, atontar.

ido

En Colombia significa loco, demente o también distraído, desatento, ensimismado.

ido o hido

Ido, sin h, quiere decir falta de juicio, distraído. Ido es también el nombre de una lengua auxiliar universal, tal vez la segunda más utilizada, después del Esperanto.

idoladrada

idoladrada está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Idolatrada" siendo su significado: </br>El término correcto es idolatrada. Significa adorada, venerada, amada con mucha devoción.

idolatría

Amor excesivo y vehemente a alguien o algo. Adoración o veneración a ídolos u objetos. Paganismo, totemismo.

idomito

idomito está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Indómito" siendo su significado: </br>Pienso que quisieron decir indómito. Esto significa que no se puede amansar, no se puede domar, que es salvaje y cerrero, que no se puede gobernar. Que es arisco, indócil, cerril, montés, bagual, bravo, fiero. Indomable, rebelde, terco, ingobernable.

idóneo

Quiere decir que reúne las condiciones necesarias o exigidas. Que es apto y competente, Que es lo óptimo para un trabajo, función o fin. Ideal, apropiado, adecuado, útil, conveniente, competente, diestro, hábil, capacitado, apto.

idumea

Nombre de una región antigua cerca del Mar Muerto. Quiere decir de suelo rojo. Estaba ubicada en el Levante Mediterráneo, al sur de Judea y del Mar Muerto. estaba poblada de semitas.

idumeo

Quiere decir oriundo de Idumea una región poblada de semitas y ubicada al Sur del mar Muerto y Judea.

iduna-

Nombre de un club en estocolmo donde se realizó un encuentro de astrónomos en 1877. Nombre de un asteroide (176).

igabunun

Es una palabra usada en ritos de vudú y santería. Es más que todo una invocación y traduce "Ven" o "Ven a mí". Acércate.

igentes

igentes está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ingentes" siendo su significado: </br>El término correcto es igentes. Significa tras un esfuerzo muy grande.

iglú

Es un tipo de vivienda que los esquimales elaboran con bloques de hielo.

igminiosa

igminiosa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ignominiosa" siendo su significado: </br>El termino correcto es ignominiosa. Con Ignominia. Deshonra, deshonor, oprobio, vergüenza, mancilla, ultraje, infamia, abyección, indignación. Funesta.

ignado

Consumido por el fuego, quemado, incinerado. Abrasado por el fuego, carbonizado. También es un nombre de varón, que significa fogoso, ardiente. Tiene origen Latino.

ignaro

Quiere decir ignorante, inculto, que carece de cultura y de conocimientos, Bruto, bestia, iletrado, profano.

ignimbrita

Es el nombre de una roca volcánica producida en el colapso de columnas eruptivas.

ignífugo

Quiere decir que protege del fuego. Que rechaza o evita la combustión. Que no se quema o se prende. Los overoles de los bomberos y corredores de autos están confeccionados con material ignífugo.

ignomia

ignomia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ignominia" siendo su significado: </br>El término correcto es ignominia. Significa deshonra, deshonor, oprobio, vergüenza, ultraje, mancilla, infamia, abyección.

ignominia

Quiere decir afrenta, humillación, escarnio, oprobio. Burla o afrenta que se hace en público. Ofensa grave contra el honor de una persona.

ignomioso

Quiere decir muy ofensivo, oprobioso. vergonzoso, deshonoroso, infame, indigno, abyecto, grosero, irrespetuoso, vulgar, soez.

ignorancia

Es la falta de conocimientos, destrezas y habilidades. Se debe a la falta de estudio, dedicación y la falta de experiencia. Condición y calidad del sabio o conocedor.

ignoto

Significa que no se conoce. Quiere decir desconocido, secreto, ignorado, incógnito.

igualada

En Colombia es una persona que adopta una actitud de familiaridad y confianza que no tiene o no se le ha otorgado. Confianzada, abusiva, extralimitada. En deportes es anotar el empate, igualar, empatar, emparejar el marcador. En

España es una localidad y una ciudad en la provincia de Barcelona (Cataluña).

igualapa

El término correcto es Iqualapa. Es el nombre de un municipio mexicano del Estado de Guerrero. Su nombre viene de la palabra Nahuatl Iuhualapán que significa "Ya llegó al lugar donde hay agua" o "Ya vino al lugar donde hay agua". Posteriormente se aceptó como significado "Río de Mensajeros".

igualito

En Colombia quiere decir idéntico, igual. Diminutivo de igual.

igualmente

Quiere decir de la misma manera, de la misma forma. En Colombia se utiliza como expresión de despedida final y significa te deseo lo mejor, que deseo lo mismo, que te vaya muy bien.

iguaraya

En Colombia es el nombre de una fruta y de la planta que la produce. Se le conoce también como cardón guajiro. Es de la familia Cactaceae y su nombre científico es *Stenocereus griseus*. La planta se conforma por pencas alargadas y por ello su nombre científico que significa vela o cirio. Es similar a la pitahaya pero la parte interna de su fruto es rojo. Se desarrolla en climas muy secos (Xerofíticos). Es cultivado especialmente por los indígenas de la étnia Wayú.

iguazu

iguazu está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Iguazú" siendo su significado:
Nombre de unas hermosas cataratas ubicadas en la triple frontera de Paraguay, Argentina y Brasil.

iguá

En Colombia es uno de los nombres comunes de un árbol frondoso. También se conoce como guachapelí, guachapele, guachapel, tabaca, naumo, nauno, frijolillo. Tiene madera dura y resistente. Pertenece a la familia Fabaceae y su nombre científico es *Pseudosamanea guachapele* o también *Albizia guachapele*. .

iguin

Es el nombre de uno de los competidores finalistas en las competencias de rutinas o danzas de calle que realiza Red Bull, durante los últimos años.

ijada

Quiere decir costado de los animales, parte lateral del tórax, debajo de las costillas. Ijar. Espacio del bajo vientre que hay entre las falsas costillas y la cadera. También es una manera de llamar la parte inferior o vientre de los peces.

ijar

Quiere decir costado de los animales, parte lateral del tórax, debajo de las costillas. Ijada.

ijares

Es el nombre que reciben los costados o partes laterales del vientre, Se ubican entre las costillas y la cadera.

ijka

En Bogotá es el nombre de una inmobiliaria. Internacionalmente es la sigla de la International Japan Karate-Do Association (Asociación Internacional de Karate-Do de Japón).

ijuepuerca

ijuepuerca está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Hijuepuerca, juepuerca." siendo su significado: </br>Lo correcto debe ser Hijuepuerca o juepuerca. Forma abreviada de Hijuepuerca. Expresión común en la región de Santander en Colombia, que se usa por lo general para denotar asombro o susto. Equivale a huy o a caramba.

ikasi

Es una palabra en lengua Euskera que significa Aprender.

ikat

Puede ser de manera indiferente el nombre dado a la tela producida o también a la técnica de producción de telas, mediante un tejido artesanal. Son telas que después se tiñen o tinturan mediante amarres especiales. Dentro de estas telas y técnicas se encuentra la Rona de Ilegües, tradicional en Mallorca. También se puede usar el término ikkat.

ikatza

No es una palabra del idioma español. Ikatza o Ikatz, son palabras del idioma Euskera. Significan carbón vegetal, carbón de leña, brasa, tizón.

iki

Es la sigla de una dependencia y de un proyecto del Ministerio de Ambiente Alemán. Se trata de la "Internationale Klimaschutzinitiative" que traduce "Iniciativa Internacional sobre el Clima". En Química es la representación del lugol o disolución del lugol (yoduro potásico en agua destilada), que es un derivado del Yodo, que se utiliza como desinfectante y antiséptico. También es usado como reactivo para pruebas de Yodo en análisis médicos. En Japón es el nombre de una localidad, de una isla y también fue el nombre de una Provincia, que hoy es la Prefectura de Nagasaki. Es el nombre de una cadena de supermercados en Lituania, que en su idioma quiere decir "hasta luego" o "hasta pronto".

ikkamitik

ikkamitik está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ikka Mitu" siendo su significado: </br>Lo correcto es Ikka Mitu y en Estonio significa Todavía muchos. Quedan bastantes.

ilacas

También se conocen como envueltos, ilakas, enredados o tamales de tomatillo de milpa. Son unos tamalitos o totopostes de maíz que se preparan en la región de Totonacapán en México.

ilachento

El término correcto es hilachento. Quiere decir que presenta o tiene hilachas. tejido de hilo que con el uso va formando flecos de hebras sueltas. De hilos o hebras sueltas. Con hilachas.

ilama

En Colombia es el nombre de un pueblo indígena y de su cultura, que habitaron el centro del departamento del Valle del Cauca. También es uno de los nombres comunes del árbol *Annona macrophyllata* y de su fruta, al que también se le denomina anona o anón y que pertenece a la familia Annonaceae. En lengua Nahuatl quiere decir anciana, vieja.

ilcha

Mujer joven que no ha tenido hijos. Es un término usado en Chile y de origen Mapuche.

ilegible

Quiere decir que no se puede leer. Que es una grafía inentendible. Garabato, indescifrable, incomprensible, ininteligible, borroso, confuso. Que no se entiende, que no es claro.

ilerda

Era el nombre romano de Lérída, que oficialmente en Catalán es Lleida. Era el nombre antiguo de Lleida (Lérída). Nombre de una batalla entre el ejército de Julio Cesar y el de Pompello Magno, en el año 49, durante la guerra civil.

iletrado

Quiere decir que carece de conocimientos, que no sabe leer o escribir. Analfabeto, ignorante.

illex paraguariensis

Es una planta arbórea de la familia Aquifoliaceae. Se conoce con los nombres comunes de yerba de los jesuitas, yerba del Paraguay y en guaraní es Ka'a. Pero a nivel mundial se conoce más como Yerba Mate (aunque como ya dije antes no es una yerba o hierba sino de un árbol)

iliatenco

Iliatenco es una localidad mexicana, fundada en 1866. Es un municipio mexicano que tiene 12 años de fundado. Queda en el Estado de Guerrero y Significa "Río con abedules en sus riberas".

ilión

Nombre de una antigua ciudad griega en Epiro. Era más conocida como Troya y en hitita se denominaba Wilusa. Ciudad de Anatolia que fue fundada por Heleno.

iliriano

Perteneiente a una especie humanoide nativa de la Expansión Délfica. Su asentamiento original estaba situado en la nebulosa Vaultera. Perteneiente a la tribu Ilyria. Eran hábidos practicantes de la Ingeniería Genética. Hacen parte de Star Trek o Viaje a las estrellas. Los ilirianos cambiaban su fisonomía y se adaptaban a las condiciones de cada planeta donde llegaban, donde formaban nuevas colonias.

ilitia

En la Mitología Griega era una hija de Zeus y Hera. Era la diosa de los nacimientos, los dolores del parto y de las comadronas.

ilíaco

Es el nombre de un hueso, también llamado coxal. Es la misma cadera, hueso de la cadera. También significa relativo al íleon, parte final del intestino delgado.

ilícito

Quiere decir que no está permitido por la ley, que no hay autorización ni permiso para hacerlo. Ilegal, clandestino, delictuoso, delito. Acción que quebranta la ley.

illyrian

Quiere decir Iliariano, que es de Iliria o que pertenece o se relaciona con ella. Iliria era la denominación de una antigua región de los Balcanes y en algunos textos, una región del Norte de Macedonia. Estaba conformada por varias tribus diversas. Aunque Illiarian es una estrella de la Constelación Leo Minor, existe un asteroide denominado Illyria (1160).

ilmatar

Nombre de una diosa creadora de la mitología finlandesa. También era llamada Luonnotar. Nombre de un asteroide.

ilo

Es el nombre de una ciudad y de una Provincia en Perú; la ciudad es la capital de la provincia del mismo nombre. Queda en la Región de Moquegua. También hay un río del mismo nombre en esa misma región.

iloca

Es el nombre de un pequeño pueblo costero en Chile, en la Provincia de Curicó, Región de Maule. Es un balneario muy importante y pueblo pesquero.

ilógicas

Quiere decir sin sentido, locas, irracionales, disparatadas, absurdas.

iluvial

iluvial está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Aluvial" siendo su significado: </br>Creo que la palabra iluvial está mal escrita. Debe ser aluvial. Si es así, se refiere a los suelos que son transportados por las corrientes de agua y se depositan en sus orillas. Contienen mucha materia orgánica y son muy fértiles.

ima

En Medicina y especialmente en Cardiología es la abreviatura usada para Infarto Agudo del Miocardio. Ataque al Corazón. En español también se puede utilizar IAM. En Biología y Entomología es un género de insecto Coleópteros. En Lengua Pijao quiere decir tierra, territorio.

imagenes

imagenes está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Imágenes" siendo su significado: </br>Representación de alguna cosa o una persona, mediante fotografías, álbumes, gráficos, ilustraciones o videos. Si es de una persona puede ser gráfica, una estatua o en un video. Cuadros, pinturas o estampitas.

imagenes de personas con cuerpobraquitipo

imagenes de personas con cuerpobraquitipo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cuerpo braquitipo" siendo su significado: </br>Braquitipo o cuerpo Braquitipo significa que tiene las extremidades (brazos y piernas) muy cortas, comparadas con el tronco.

imai

Es el nombre de una estrella de la Constelación Cruz del Sur (Cruz). También ha recibido los nombres de Delta Crucis, Delta Cru o HD 106490, por los astrónomos. También Imai es un apellido de origen Japonés.

imanes

Plural de imán. Piedra imantada. Piedra que tiene la propiedad de atraer el hierro. También es el nombre que se da a

ciertos religiosos musulmanes sunnitas.

imán

Pieza metálica que tiene la propiedad de atraer el hierro. Roca o pieza imantada. En árabe quiere decir jefe, guía, director. Título que se da a un religioso musulmán.

imbacion

imbacion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Invasión" siendo su significado: </br>El término correcto es invasión. Es palabra derivada de invadir. Significa Ocupación, conquista. Atacar, penetrar, irrumpir, capturar. Inundar, llenar, saturar, dominar, embargar.

imbofido

El término correcto es imbófido. Es un término peyorativo utilizado en México, quiere decir estúpido, idiota, tarado, zopenco, tonto.

imbuido

Quiere decir inmerso, metido, contagiado, persuadido, empapado, inspirado, inmiscuido. Es una inflexión de imbuir que significa inspirar, inculcar, infundir, contagiar, infiltrar, persuadir, empaparse.

imbuir

Quiere decir inculcar, inspirar, influir, infundir, contagiar, infiltrar, convencer.

imbunche

imbunche está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Invunche, Imbunche" siendo su significado: </br>Es correcto invunche o imbunche. Es una palabra en lengua mapuche que significa deforme, monstruoso.

incompatible

El término correcto es incompatible, con n. Quiere decir que no es compatible, que no armoniza ni compagina. Que no tiene similitud, que no es similar ni acorde. Significa antagónico, opuesto, contrario, discrepante, discordante.

imelda

imelda está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Imelda (nombre propio)" siendo su significado: </br>Es un nombre de mujer, utilizado en idioma español y en italiano. Significa Gran Batalla o Batalla Celeste. Es de Origen germánico. Imelda es el nombre de personajes que aparecen en obras musicales de Giuseppe Verdi Y de Gaetano Donizetti.

imeología

Es una descripción o explicación, generalmente de rutas o demarcaciones utilizando imágenes o gráficas. Planos, mapas. Es un término usado en ingeniería.

imo

Es un sufijo utilizado para formar números ordinales. Quiere decir orden, lugar, posición.

imp

Es un término de origen germano, quiere decir diablillo, demonio, hada, gnomo, duende. Son pequeños demonios populares que aparecen en el folclore de cada cultura.

impace

impace está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Impasse" siendo su significado: </br>Impasse es un sinónimo de contratiempo, atolladero, callejón sin salida, obstáculo, dificultad. Es una palabra de origen francés o sea un galicismo, pero ya es aceptada por la RAE.

impacientase

Creo que la palabra correcta es impacientarse. Significa perder la paciencia, perder la calma, perder la cordura. Es sinónimo de ansioso, urgido, inquieto, nervioso, intranquilo, desasosegado, alterado, expectante.

impar

Quiere decir non. Que no tiene par, que no está emparejado.

imparajitable

Es una palabra muy utilizada en Colombia (se considera un colombianismo). Quiere decir infaltable, que no puede faltar, sin falla, insustituible, seguro, evidente, fijo, cierto, infalible, firme.

impase

Impase o impás, son adaptaciones válidas del galicismo impasse. Quiere decir contratiempo, obstáculo, callejón sin salida. También se puede utilizar para significar compás de espera. Silencio, corta interrupción, detención corta en el tiempo, parón.

impávido

Quiere decir tranquilo, calmado, sereno. Que no se muestra temeroso ni impactado ante el peligro. Impertérito.

impecable

En Colombia también quiere decir muy limpio, sin mancha o impureza, pulcro, inmaculado, correcto. Intachable, irreprochable, perfecto, elegante.

impecables

Quiere decir limpios, puros, perfectos, intachables, virtuosos, irreprochables, pulcros, inmaculados, correctos. Es el plural de impecable. Sin pecado, sin mancha.

impedimento

Quiere decir estorbo, obstáculo, inconveniente, dificultad, freno, veto, escollo, traba. Acción y efecto de impedir, que significa estorbar, obstaculizar, frenar.

impeler

En Colombia quiere decir dar empujones, arrollar, impulsar, aventar, empujar, propulsar, lanzar, empujar, atropellar, obligar, forzar, incitar.

impeliendonos

impeliendonos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Impeliéndonos" siendo su significado: </br>Es una inflexión de impeler. Significa empujar, iniciar, incitar, estimular, aupar. También quiere decir rechazar, hacer fuerza en contra, apartar, separar.

imperativos

Plural de imperativo. Quiere decir que ordena, que obliga. Obligado, imperioso, autoritario, indispensable, imprescindible, necesario, dominante, categórico.

impercible

Quiere decir que no se nota, que no se percibe, que no se advierte. Mimetizado, disimulado, ignorado, inadvertido, imperceptible.

imperdible

Que no se puede perder. Tipo de gancho utilizado con los bebés. Tipo de alfiler que se abrocha quedando su punta dentro de un gancho para que no pueda abrirse fácilmente.

imperdurable

Que tiene un fin, que tiende a acabarse o a morir, mortal, perecedero.

imperial

Relativo al imperio o al emperador. Sistema de gobierno regido por un emperador.

impericia

Quiere decir que no tiene pericia. Que carece de las habilidades necesarias para manejar u operar una máquina o artefacto. Que carece de la experiencia necesaria. Torpeza, ineptitud, inexperiencia, novatada.

impericial

Quiere decir que tiene la calidad de inexperto. Sin pericia, experiencia o conocimiento. Que demuestra inexperiencia o que desconoce la forma de operar algo.

imperio

Territorio donde la autoridad la ejerce el emperador. Territorio donde gobierna un emperador. Generalmente es por orden sucesional y en una determinada familia noble.

imperio maurya

Nombre que recibió el primer gran imperio unificado de India. Nombre de la dinastía que allí gobernó por 135 años. Su capital era Pataliputra y cobijaba territorios de los actuales Pakistán y Afganistán, además del centro y norte de la India..

imperiofobia

imperiofobia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Imperiofobia o imperofobia" siendo su significado: </br>Me parece que era mejor haber utilizado Imperofobia (de las palabras latinas Imperium o impero y fobia), de todas formas significa Odio al Imperio. Después de analizar los casos de Roma, Rusia y Estados Unidos, comparado con el español, María Elvira Roca Barea acomete con rigor en este volumen la cuestión de delimitar las ideas de imperio, leyenda negra e imperiofobia. De el Libro Imperiofobia y la leyenda negra.

impertérrita

Quiere decir que no la afecta el terror, tranquila, clamada, pausada. Que no le da pavor. Quiere decir imperturbable, que no es fácil alterarla, inalterable, calmada, fría, flemática, inmutable, impávida. Impasible.

impertérrito

Quiere decir imperturbable, que no es fácil alterarlo, inalterable, calmado, frío, flemático, inmutable, impávido. Impasible.

imperticia

Quiere decir desconocimiento, ignorancia, falta de experiencia o falta de habilidad. Es considerado antónimo de experticia. Inhabilidad, falta de pericia.

impertinencia

Fastidio o molestia que se causa por una hecho o algo que se dice de manera inoportuna. Despropósito, inconveniencia, insolencia.

impertinente

Que actúa cuando no debe. Persona que carece de discreción. Imprudente, necia, inoportuna. Entrometida, chismosa, fisgona, habladora,

imperturbada

Quiere decir que no ha sido afectada o perturbada, que no ha sufrido los efectos o consecuencias de algo. Sin alarma, alteración o confusión. Inalterada.

impetigo

El término correcto es impétigo, siempre con tilde. Es un término utilizado en Medicina y que designa una enfermedad de la piel que se caracteriza por la aparición de ampollas en la piel, bien sean aisladas o agrupadas. Por lo general es de origen bacteriano.

impetración

Acción y efecto de impetrar, que significa pedir, rogar, solicitar, implorar, suplicar. Quiere decir súplica, ruego, petición, pedido.

impetrar

Quiere decir honrar, bendecir, consagrar, rogar, suplicar, pedir, implorar.

impetuosidad

Quiere decir vehemencia, intensidad, viveza, énfasis, acento. Resaltar, dar mayor intensidad o importancia. Fogocidad, exaltación, impulso, apasionamiento.

impetuoso

Persona que se deja llevar por los impulsos. Que se impone por el brío o la fuerza. Quiere decir enérgico, apasionado, vehemente, fogoso, irrefrenable, precipitado, imprudente, irreflexivo, brusco, violento.

impétigo

Enfermedad cutánea común, severa y algo difícil de curar. Eczema, erupción. Suele coexistir con la sarna o la escabiosis. Se puede presentar más que todo en infantes y a causa de deficiencias de aseo.

impudicia

impudicia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Impudicia (italiano), impudicia (español)." siendo su significado: </br>El término correcto es impudicia. Es una palabra del idioma italiano. Significa Impudicia, deshonestidad, desvergüenza, cinismo, indecencia, procacidad, descarado, inmundo, imprudente, licenciosa, libertino, obsceno, lujurioso.

impío

Quiere decir que carece de piedad y que no tiene o no practica preceptos religiosos, incrédulo, descreído, ateo, irreligioso, irreverente, pagano, apóstata, hereje, despiadado.

implacable

Quiere decir que no puede ser aplacado o calmado. Que no se puede contener o suavizar. Estricto, severo, rígido, riguroso, inflexible, duro. También puede significar sanguinario, vengativo, duro, despiadado.